
Em oito meses de 23, Saúde teve
investimentos de R$ 343 milhões

Eliane Neri

lítica que Beltrame deverá ser pré-
candidato a vereador nas próxi-
mas eleições e, assim, terá que dei-
xar a Semac no prazo legal. De-
pois de homologada a candidatu-
ra, é que passar a ser candidato.

IMPORTÂNCIA
A divulgação pela deputada

estadual Professora Bebel (PT) do
número de estudantes que saem do
Ensino Médico na RMP (Região
Metropolitana de Piracicaba) é,
para este idoso e cansado Capiau,
um ponto basilar para que Piraci-
caba tenha uma Universidade Fe-
deral, ocupando o Campus Taqua-
ral desativado pela Universidade
Metodista de Piracicaba (Uni-
mep). Se, de um lado, é triste que
a Unimep parou o Campus Taqua-
ral, por outro lado, é alegria saber
que há uma campanha tão forte
na cidade e na região para uma
solução inteligente e que depende
da Presidência da República.

FORÇA
Em toda reivindicação ao Po-

der Público, há, claro, que se te-
nha uma fundamentação. E é isso
que a deputada Professora Bebel
está fazendo. Como política, é a
força mais próxima e de peso jun-
to ao presidente da República,
Luiz Inácio Lula da Silva (PT),
para apresentar a reivindicação,
hoje com um abaixo assinado que
corre por todos os cantos e são
inúmeras as adesões e apoios,
com artigos, pronunciamentos,
além da Audiência Pública de
sexta (29), no Espaço Beira Rio.
E a desapropriação da área, como
de interesse público, é solução
pelo presidente Lula, que apoia a
educação de forma brilhante.

IDOSO
O Capiau lembra, desde já,

que 1º de outubro será comemo-
rado o seu Dia, o do Idoso. E não
do dia do cansado. O simbolismo
do cansaço é em relação às nu-
vens, ora de um lado, ora de ou-
tro lado, ora de um jeito, ora de
outro jeito, posições que prevale-
cem para políticos em todos os ní-
veis da República. A isso o Capiau,
idoso, sim, dá a garantia de can-
saço. Só isso. Precisa algo mais?

SECRETARIADO — I
Com a saída de Hermes Bal-

bino da Selam, restam apenas duas
secretárias em seus cargos origi-
nais assumidos em 1º de janeiro
de 2021: Euclidia Fioravante
(Smads) e Nancy Thame (Sema).
Como é de se esperar que Nancy
Thame (PV) deixe o cargo para
concorrer nas próximas eleições,
tudo indica que a Maria Euclidia
será a única secretária do prefeito
Luciano Almeida (PP) que vai com-
pletar os quatro anos no cargo.

SECRETARIADO — II
Mas há quem possa lembrar

que os secretários Carlos Beltrame
e Artur Costa ainda estão no secre-
tariado do prefeito Luciano Almei-
da (PP), desde que assumiram, em
janeiro de 2021. Só que eles não
estão no mesmo cargo, como é o
caso de Euclidia Fioravante. Tam-
bém não é novidade na praça po-

Divulgação

O Espaço Cultural do Fórum
“Dr. Francisco Morato”, da Co-
marca de Piracicaba, está,
desde o dia 26 (terça), com a
exposição ‘30 Anos – Eras-
mo Cartunista’, que traz um
pedaço da obra do artista
Erasmo Spadotto, incluindo
as charges – uma de suas
habilidades, praticada ao lon-
go de anos como colunista do
Jornal de Piracicaba – e a fa-
mosa personagem “Capivara”.
As visitas seguem até o dia
26 de outubro, de segunda a
sexta-feira, das 13 às 17 ho-
ras. Nascido em Santa Maria
da Serra – reconhecido como
Cidadão Piracicabano pela
Câmara Municipal —, Erasmo
Spadotto, 56 anos, foi char-
gista ûxo do Jornal de Piraci-
caba por 21 anos. Trabalha na
imprensa há 30 anos, com
charges para jornais digitais

TRINTA ANOS DE ERASMO
CARTUNISTANO FORUM

e impressos. Criou o perso-
nagem Capivara em 2003, ins-
pirado no próprio bicho. Pu-
blicou as tirinhas desse per-
sonagem por mais de 10
anos na versão impressa do
JP e produziu mais de 10 mil
publicações desse persona-
gem que completa 20 anos.
Trabalhou no Salão Internaci-
onal de Humor de Piracicaba
(SIHP) por seis anos, sendo
quatro deles como diretor do
CEDHU. Tem cinco prêmios
em concursos de desenho de
humor. Atualmente, trabalha
como freelancer e ministra
oficinas de desenhos de hu-
mor em escolas públicas e
particulares de Piracicaba e
região. Mais sobre o cartunis-
ta Erasmo Spadotto em suas
redes sociais: @erasmocar-
tunista (Instagram) e @eras-
mospadotto (Facebook).

Danilo BaioAlan Carvalho

Primeiro lugar Segundo lugar Terceiro lugar

VISITE PIRACICABA: OS VENCEDORES
No Dia Mundial do Turismo, que é hoje, 27
de setembro, a Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Diretoria de Turismo, vincula-
da à Semdettur (Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico, Trabalho e
Turismo), divulga os nomes dos três ga-
nhadores do concurso de fotografia para o

calendário turístico de mesa Visite Piraci-
caba. São eles: Alan Carvalho (1º lugar),
Eliane Neri (2º lugar) e Danilo Baio (3º lu-
gar).  A foto de autoria de Alan Carvalho re-
trata uma vista noturna para o rio Piracica-
ba. A imagem enviada por Eliane Neri é do
prédio central da Esalq (Escola Superior de

Agricultura Luiz de Queiroz), com destaque
para uma árvore e o chão repleto de folhas. E
o clique de Danilo Baio é aéreo, mostrando o
rio e o Elevador Panorâmico Alto do Mirante.
PRÊMIOS — Os prêmios para os três pri-
meiros colocados no concurso são: excur-
são para o Zoológico e o Mercadão de São

Paulo, com direito a um acompanhante,
para os 1º e 2º lugares, oferecida pela
Agência de Turismo Monte Alegre, e vou-
cher para jantar no Restaurante Avivar, em
Piracicaba, com direito a um acompanhante,
para o 3º lugar. A foto ganhadora em primei-
ro lugar estampará a capa do calendário.
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Secretaria informa que foram 77% a mais que em 2022; dados foram apresentados
na noite de terça-feira (26), durante reunião do Conselho Municipal de Saúde

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Saúde, inves-
tiu R$ 342,95 milhões na área da
Saúde entre janeiro e agosto de 2023.
São R$ 149,3 milhões a mais que o
investido no mesmo período de
2022, quando foram gastos R$
193,6 milhões, ou seja, um aumento
de 77%. Os números foram apre-
sentados terça (26), em audiência
pública de prestação de contas do

Fundo Municipal de Saúde, reali-
zada pelo Conselho Municipal de
Saúde. A reunião pública aconteceu
na Câmara Municipal, com a pre-
sença do secretário de Saúde, Dou-
glas Koga, e foi comandada por
Thais Kerches Mattos, presidente do
Conselho. A apresentação dos da-
dos da Saúde foi feita por Luiz An-
tônio Oriani Júnior, diretor do De-
partamento Financeiro da pasta. A4

Divulgação/CCS

Secretário de Saúde, Douglas Koga, participou da reunião
que aconteceu no prédio anexo da Câmara Municipal

Divulgação

Projeto, movido a energia so-
lar, quer leva a população ao
cinema. É realizado através
do Instituto Usina de So-
nhos, sediado na cidade de
Dois Córregos, e o Instituto
já foi reconhecido pela Unes-
co. Maurício Prado, ex-presi-
dente da Câmara de Dois
Córregos, explica como fun-
ciona o projeto, quando visi-
tou a redação de A Tribuna,
sendo recebido pelo diretor
Evaldo Vicente (direita). A12

CINE CÉU
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Podemos ser cristãos
e materialistas?

Como o materialista nega a
 existência da alma e não
 acredita na vida após a

vida, não pode ser cristão. En-
tretanto, isso não implica, ne-
cessariamente, que os materialis-
tas não possam viver em harmo-
nia com os indivíduos que seguem
uma fé religiosa e serem cidadãos
úteis para a sociedade. Contudo,
o fato de não acreditarem em
Deus, pode conduzi-los a decisões
equivocadas. É o caso daqueles
que sofrem decepções morais e/
ou amorosas, ou situações econô-
micas desastrosas. Uma vez que
não creem na imortalidade da
alma, sentem-se compelidos a
buscar uma saída equivoca, como
o suicídio, que é uma alternativa
com sérias consequências morais,
pois, resulta em expiações no
mundo espiritual e reencarnações
dolorosas até o completo refazi-
mento do corpo espiritual. Outros,
em processo terminal de enfermi-
dades penosas, podem decidir
pela eutanásia, que acarreta con-
sequências equivalentes ao suicí-
dio. Esses equívocos, alicerçados
no materialismo, também tem
sido a sustentação de ideologi-
as esdrúxulas que defendem a
orientação sexual de jovens e
crianças com base na ideologia
de gênero, no infanticídio (abor-
to) e nas críticas infundadas
contra a instituição familiar.

Felizmente no Brasil, de acor-
do com pesquisas realizadas em
26 países (Global Religion 2023),
90% da população acredita em
Deus, sendo 70% autodenomi-
nada cristã. Uma nação majori-
tariamente cristã, não será sedu-
zida por ideologias alheias as as-
pirações das almas brasileiras
que optaram por seguir Jesus. Os
indivíduos desavisados que se
prestam a esse desserviço, estão
escravizados a processos obses-
sivos praticados por seres trevo-
sos que não desejam a cristiani-
zação de nosso planeta. Entre-
tanto, é uma tentativa vã, desde
que existe um fatalismo cármico
para a nossa nação, conforme
descrito pelo Espírito Humberto
de Campos (XAVIER, F. C. Bra-
sil, Coração do Mundo, Pátria do
Evangelho, cap. 2). Segundo esse
autor, logo após o descobrimen-
to do Brasil, em conversa com
outros Espíritos, Jesus de Naza-
ré esclareceu que não devemos
ter preocupações e receios inú-
teis, pois, o nosso país realizará
a epopeia do seu Evangelho, uma
vez que, antes de tudo, o Brasil
estará ligado eternamente ao seu
coração. As injunções políticas
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Pegando fogo

Amarchinha de
Francisco Mat-
 toso lança o

grito que nos últi-
mos dias está na
pele de todos: "Meu
coração amanheceu /
Pegando fogo, fogo,
fogo!"  Coração e
braços e pernas es-
tão assando com o
caloraço de setembro. Nada da
morena que passou perto: fo-
ram os recordes de tempera-
tura que nos deixaram assim.

Nós aqui no Maranhão até
que escapamos das temperaturas
quarentenárias e não precisamos
entrar em quarentena, mas no
Sul Maravilha a coisa foi feia.
Felizmente nós somos um povo
que é antes de tudo um forte e
não tivemos a mortandade que
as canículas deste século têm fei-
to no hemisfério norte, sobretu-
do entre os velhinhos como eu.
Lá, quando a maré de caldo quen-
te vem chegando, eles precisam
começar as campanhas: "fique
em casa", "hidratação de hora
em hora", "feche bem a casa".

Feche a casa? Pois é. Na Eu-
ropa eles descobriram que as ca-
sas, bem isoladas para manter-
se aquecidas no inverno, funci-
onam no verão para não deixar

entrar o calor. Aqui
nessa nossa cidade de
São Luís temos feliz-
mente os ventos alísi-
os passando pelas ca-
sas de pé direito alto e
ventilação cruzada, so-
lução equatorial que
nos deixaram os cons-
trutores portugueses.

Mas de onde vem
este fogo infernal? Hoje não há
dúvida de que das mudanças cli-
máticas provocadas pelo homem.
Aqui no Brasil não temos, infeliz-
mente, dado a contribuição que
devíamos. Continuamos desma-
tando e tocando fogo, a passos
largos, na Amazônia, no Cerra-
do, até na Mata Atlântica - na
minúscula fração da Mata Atlân-
tica que ainda está de pé. É claro
que o centro do problema está na
Floresta Amazônica, que é tão
generosa e acolhedora para o ho-
mem e que ele teima em destruir.

No começo do século passa-
do ficou muito conhecido um li-
vro - aliás o nome de um livro -
de Alberto Rangel. Era um escri-
tor empolado e difícil de ler, mas
o nome colou e virou um apelido
injusto. Aliás o conto que dá nome
ao livro fala de um engenheiro que
invectiva a floresta, que, na voz
de Rangel, "poderia responder":

"Fui um Paraíso. Para a raça
íncola nenhuma pátria melhor,
mais farta e benfazeja. Por mim
as tribos erravam no sublime de-
sabafo dos instintos de conser-
vação… Inferno verde do explo-
rador moderno, vândalo inquie-
to… alma ansiada de paixão por
dominar a terra virgem que bar-
baramente violenta. Eu resisto à
violência dos estupradores…"

 O livro foi prefaciado pelo
extraordinário Euclides da Cu-
nha. E se a visão de Rangel é a
oposta do "inferno verde", a ex-
plicação de Euclides tem o toque
do livro inacabado, "O Paraíso
Perdido". "Daí as surpresas. […]
as mudanças extraordinárias e
visíveis ressaltam no simples jogo
das forças físicas mais comuns.
É a terra moça, a terra infante, a
terra em ser, a terra que ainda
está crescendo…" Seu plano era
falar do impacto, da dificuldade

de apreender, compreender a
floresta. "…o que se me abria às
vistas desatadas naquele excesso
de céus por cima de um excesso
de águas[,] lembrava (ainda in-
completa e escrevendo-se mara-
vilhosamente) uma página inédi-
ta e contemporânea do Gênese."

Mas a nossa visão contem-
porânea, para nós que podemos
ver a floresta de avião ou mesmo
do espaço, ainda é muitas vezes
de incompreensão. Mesmo
quando se vê as imagens com
sensores que veem através do
dossel das grandes árvores e se
vê a devastação, há uma resis-
tência em compreendermos a fi-
nitude que também a alcança. E
aí se toca fogo. E nossa floresta
está pegando fogo, causa e resul-
tado das mudanças climáticas.

A coisa é difícil. Assim va-
mos ficar na situação de outra
marchinha, essa de Haroldo
Lobo e Nassara: "Allah-la-ô ô ô
ô ô / Mas que calor ô ô ô ô / Atra-
vessamos o deserto de Saara / O
sol estava quente / Queimou a
nossa cara / Allah-la-ô, ô ô ô ô ô ô
/ Mas que calor, ô ô ô ô ô ô..."

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

que aqui ocorrerem, terão ativi-
dades secundárias, porque, aci-
ma de todas as coisas, em nosso
solo santificado e exuberante es-
tará o sinal da fraternidade uni-
versal (a constelação do Cruzei-
ro do Sul), unindo todos os espí-
ritos. Antes de estar conectado
aos homens, é ao coração de Je-
sus que o Brasil se encontra liga-
do para sempre. Portanto, o
rumo das transformações políti-
cas e sociais que estão ocorren-
do, seguem dentro dos limites
estabelecidos pelo Mestre Naza-
reno. Todos aqueles que obstacu-
lizam o trabalho do Cristo, estão
sendo gradativamente transferi-
dos para um mundo inferior, re-
encarnando em uma Humanida-
de equivalente à nossa "Pré-his-
tória", onde terão a oportunida-
de de recapitular as experiênci-
as fracassadas aqui na Terra.

Mesmo existindo a divergên-
cia religiosa, os postulados mo-
rais do Cristo são compreendi-
dos pela maioria da população.
Mas, compete aos espíritas, adep-
tos do Verdadeiro Cristianismo
(Espiritismo), a tarefa de divul-
gar sem proselitismo essa dou-
trina libertadora, reafirmando
através da fé raciocinada que o
caminho para ser seguido foi in-
dicado pelo Rabi da Galileia: "Eu
sou o caminho, a verdade e a
vida. Ninguém vem ao Pai, a não
ser por mim" (João 14:6). Um
cristão verdadeiro não apoia a
morte de nascituros, nem defen-
de pautas como a erotização de
crianças nas escolas ou faz críti-
cas visando à desconstrução da
família. Somos Espíritos eternos,
e Deus nos concedeu o livre arbí-
trio para decidirmos conforme a
nossa vontade. Porém, essa con-
cessão está atrelada a lei de cau-
sa e efeito, que nos reeduca atra-
vés de expiações e/ou reparações
que teremos de vivenciar nesta
ou nas reencarnações subse-
quentes, recordando que "a
quem muito foi confiado, muito
mais será pedido" (Lucas, 12:13).

———
Alvaro Vargas, enge-
n h e i r o  a g r ô n o m o -
Ph.D., presidente da
USE-Piracicaba, pa-
lestrante espírita
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Sindicato forte e representativo
Luiz Carlos Motta

As conquistas dos
trabalhadores
 não vêm de mão

beijada. Dependem de
muita conscientização,
organização e luta.
Uma de nossas estraté-
gias na Presidência da
Federação dos Traba-
lhadores no Comércio
do Estado de São Paulo (Fecomer-
ciários) é promover eventos que
aproximem as autoridades das li-
deranças comerciárias e vice-ver-
sa. O conhecimento é a chave para
a compreensão e para os avanços.
Nesse sentido, realizamos nos últi-
mos dias 21 e 22 de setembro, no
auditório do Centro de Lazer da
Federação, em Praia Grande o
Congresso sindical comerciário
intitulado: “O Novo Sindicato:
Mais Forte, Mais Representati-
vo”, já em sua 28ª. Edição. Este
ano, tivemos o privilégio de con-
tar com a presença do Ministro
Carlos Lupi, da Previdência, en-
tre outros convidados ilustres.

PLANO — A Comissão Or-
ganizadora do Congresso subme-
teu à plenária com representan-
tes dos Sindicatos dos Comerciá-
rios e do Sindicato do Práticos de
Farmácias, 10 propostas, oriun-
das das palestras e dos debates
constatados no evento. Todas fo-
ram aprovadas por unanimidade,

pelos 72 representan-
tes sindicais. São elas:

1) Implementar em
toda a base sindical co-
merciária paulista as de-
cisões setoriais que inte-
gram o Projeto Fênix.

2) Incrementar as
campanhas de sindica-
lização permanentes
com a valorização das
ações sindicais, do for-

necimento de benefícios e do ofere-
cimento de serviços prestados à ca-
tegoria pelos Sindicatos Filiados.

3) Identificar nos quadros dos
Sindicatos Filiados e nos locais de
trabalho candidatos e candidatas
aptos e dispostos a concorrerem
às Eleições Municipais de 2024.

4) Criar agendas para as
nove Regionais da Federação com
o objetivo de promover uma es-
pécie de intercâmbio entre as
mesmas para estimular as trocas
de ideias, a fim de encontrar re-
soluções para problemas junto às
questões comerciárias, por meio de
reuniões periódicas a serem feitas
com os seus coordenadores.

5) Aprimorar os conhecimen-
tos dos dirigentes sindicais co-
merciários paulistas, principal-
mente diante do preparo necessá-
rio para obter subsídios efetivos
sobre o setor do comércio, a fim de
assinar campanhas salariais vito-
riosas com o fortalecimento das
convenções coletivas de trabalho.

6)  Unir forças para assegu-
rar ao sistema confederativo
participação efetiva nas decisões
em tramitação acerca do anun-
ciado novo sistema sindical.

7)  Avançar no objetivo de
instalar na base sindical comer-
ciária paulista núcleos educati-
vos voltados para a capacitação
de dirigentes, assessores e fun-
cionários dos 72 Sindicatos Fili-
ados à Federação, com a possibi-
lidade de fundarmos a nossa Uni-
versidade Sindical Corporativa.

8) Acompanhar as matérias
sindicais e trabalhistas em trami-
tação no Congresso Nacional, na
intenção de construirmos uma For-
ça Comerciária Unitária para lu-
tarmos, no Congresso Nacional
contra retrocessos às entidades sin-
dicais e à classe trabalhadora.

9) Renovar a noção de comer-
ciários representados com atenção
especial ao crescimento do e-com-
merce e à implementação do traba-
lho por plataforma de consumo no
Brasil, dado que os comerciários são
maioria nesta forma de trabalho.

10) Agilizar a comunicação
sindical impressa e eletrônica na
base sindical comerciária paulista.

FÊNIX — Na mitologia grega,

segundo o portal infoescola, Fênix é
uma ave que simboliza o renasci-
mento, o eterno recomeçar, porém
sem perder a essência. A ave simbo-
liza a vida e seus ciclos, a esperança e
o fato de que é preciso dar a volta por
cima em situações adversas. O Pro-
jeto Fênix tem esses propósitos para
a base sindical comerciária paulista:
agrupa 11 setores de atuação da Fe-
deração e seus Filiados. Seu objetivo
é contribuir com a renovação dos
Sindicatos, seu fortalecimento e sua
representatividade. Entre os seto-
res constam comunicação, conven-
ção coletiva e política sindical.

Como terceiro vice-presidente
da Comissão de Trabalho na Câ-
mara dos Deputados, assumi o
compromisso de levar para o Con-
gresso Nacional as causas comer-
ciárias. Lá, tramitam muitos pro-
jetos que interferem na vida do tra-
balhador, para o bem e para o mal.
Por isso é preciso estar sempre aler-
ta para avançar e defender os tra-
balhadores dos ataques aos seus
justos direitos e, uma dessas estra-
tégias, é continuar realizando even-
tos como este e lutar diariamente
para a implementação de suas re-
soluções e encaminhamentos!!!

———
Luiz Carlos Motta, presi-
dente da Fecomerciários
e da Confederação Naci-
onal dos Trabalhadores
no Comércio (CNTC), de-
putado federal (PL/SP)

Estamos sem fundos
José Renato Nalini

Inconsequentes, ca-
loteiros, irresponsá-
 veis. Somos nós, os

humanos, que já esgo-
tamos todos os recur-
sos naturais que o pla-
neta tem a oferecer.
Desde 2006, a organi-
zação não governamen-
tal Global Footprint Network di-
vulga um relatório que provém de
um cálculo entre a pegada ecológi-
ca das atividades humanas e a ca-
pacidade da Terra de se regenerar
e absorver nossa poluição.

Neste ano de 2023, o "Dia da
sobrecarga da Terra" chegou cin-
co dias mais tarde, se comparado
com o ano passado. Tudo entra
no cômputo dos pesquisadores:
pesca excessiva e predatória, des-
matamento, absorção de carbono
pelos oceanos. Faz-se uma conta-
bilidade entre as perdas e a cons-
tatação científica do que o planeta
poderia fazer e em que prazo.

O ideal seria que a constata-
ção da falência de nossa civiliza-
ção ensejasse uma reação da consci-
ência do bicho-homem, para que
ele enfim se convertesse e abando-
nasse a política insana da destrui-
ção do meio ambiente. Não é o que
ocorre. Infelizmente, as más prá-
ticas prosseguem, simultaneamen-
te a um discurso edificante, porém
desacompanhado de uma políti-
ca estatal executiva hábil e vigo-
rosa para reverter o descalabro.

Desde o dia em que se cons-
tata a exaustão da Terra, o pla-
neta passa a viver a crédito, o
que significa existir em déficit
ecológico. Na ficção, para cum-
prir apenas aquilo que já foi acor-
dado pelos governos nacionais,
a data deveria ser adiada em de-
zenove dias, todos os anos, e

durante os próximos
sete anos. Só assim
estaríamos próximos à
redução das emissões de
gases do efeito estufa em
43% até o ano 2030.

É um cálculo ma-
temático, baseado em
ciência, que a huma-
nidade ignora. Pros-
segue nas práticas ne-

fandas de derrubada de árvo-
res, poluição generalizada - ter-
ra, água e ar - produção exces-
siva de resíduos sólidos. Os ho-
mens escolheram abreviar a du-
ração da experiência humana
sobre o sofrido Planeta Terra.

Paradoxal que, à proporção
do avanço da ciência e das tec-
nologias, prossiga a humanida-
de no programa de extermínio
de toda espécie de vida planetá-
ria. Esquece-se de que não é a
Terra que corre perigo: é a hu-
manidade. A Terra poderá con-
tinuar a existir como planeta
perdido numa galáxia que não é
a maior, nem mais a importante
do Universo. Mas prescindirá
da espécie humana para isso.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)
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 A prevenção às forças da Natureza
Dirceu Cardoso Gonçalves

Ao mesmo tempo em que a ca-
pital paulista registrava as
 maiores temperaturas do

ano - um paradoxo ocorrido nos
últimos dias do inverno e primei-
ros da primavera - a maioria do
Pais sofria com o calor e o Rio
Grande do Sul era castigado por
ciclones e granizo e baixas tem-
peraturas, a pequena Borebi, de
2,7 mil habitantes, na região cen-
tral do Estado de São Paulo era
varrida, no começo da noite da
última segunda-feira (25/09), por
ventos de 70 km/h que destelha-
ram casas e barracões agrícolas,
derrubaram árvores e cobriram
a cidade por uma camada de
areia e pequenas partículas trazi-
das pela tormenta. A população,
assustada, teve muito trabalho
para voltar à normalidade.

Os fenômenos climáticos des-
sa época são atribuídos ao "el niño",
corrente marítima do Oceano Pa-
cífico que hoje remete ar quente
para todo o planeta, especialmente

à América do Sul, onde vivemos.
Atribui-se a ela acontecimentos
como os as altas temperaturas ocor-
ridas nos últimos meses no hemis-
fério norte e incêndios florestais
devastadores na Califórnia, Cana-
dá  e outros pontos. Agora, já tive-
mos alguns incêndios de grande
monta no Brasil e a tendência é isso
se agravar à medida que o calor
típico dessa época se consolidar.

Dentro de um quadro mun-
dial de mudanças, estamos tam-
bém sofrendo alterações no terri-
tório brasileiro. As altas tempe-
raturas das regiões Sudeste, Cen-
tro-Oeste, Norte e Nordeste con-
trastam com o frio e as tormen-
tas enfrentadas pelo Sul. Essa al-
teração do clima exige providên-
cias da autoridade constituída,
pois ganha proporções catastró-
ficas e - o pior - sacrifica vidas.

Já tivemos em São Paulo as
chuvas atípicas no Litoral Norte,
que fizeram desabrigados, mortos
e mobilizaram os governo dos mu-
nicípios, Estado e da União a rea-
lizarem obras, especialmente casas

para abrigar as famílias que per-
deram suas moradias localizadas
em encostas perigosas que nunca
antes haviam tido problemas. No
Sul já ocorreram dezenas de mor-
tes por conta das tormentas que
atingiram dezenas de cidades do
interior e hoje também instabili-
zam a capital, Porto Alegre.

É preciso prevenção. Até re-
centemente os políticos - inclusive
os do governo - podiam tratar po-
liticamente a questão ambiental,
notadamente a Amazonia. Hoje,
aquilo que se pregava como possi-
bilidades para o futuro, já se faz
presente. Cada localidade precisa
dispor dos recursos para enfren-
tar as borrascas e socorrer sua
população. Os ventos levemente
mais fortes que sempre acontece-
ram hoje se tornaram violentos e
destruidores, como sentiram os
moradores de Borebi. E assim
ocorrerá em muitas localidades.

O grande fator de intranqui-
lidade está na abrupta mudança
do perfil climático - que os técni-
cos explicam pela forte atividade
de "el niño" - e na falta de conhe-
cimento de como as condições do
tempo deverão evoluir nos próxi-

mos meses, anos e até décadas.
Especula-se sobre consequências
de desmatamentos, queimadas,
uso indiscriminado de recursos
naturais, mas poucas são as res-
postas seguras cobre o caminho
por onde estamos enveredando.

Lembrando a clássica citação
do governador Franco Montoro,
de que ninguém mora na União e
nem no Estado já que todos mora-
mos no município, é importante
lembrar que a grande tarefa de pre-
venir os acidentes climáticos é do
prefeito. Conhecendo seu município,
ele tem o dever de identificar os pro-
blemas, propor soluções, conscien-
tizar a população e acionar o Estado
e a União para destinarem os re-
cursos necessários. São 5570 prefei-
tos em todo o Brasil e casa um co-
nhece os problemas de sua cidade.
Cabe-lhes identificá-los e pedir (tal-
vez exigir) que o governador do seu
Estado ou até o presidente da repú-
blica destine os recursos para a exe-
cução das obras indicadas. Isso é o
que chamamos de Governar. Não
esqueçamos que os 27 governado-
res e o presidente da República têm
o mesmo dever de solução que os
prefeitos ou até mais, porque são
eles que deverão providenciar os
recursos a serem empregados...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo -
aspomilpm@terra.com.br
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QUEDA DE BRAÇO
Para ter votos no parlamen-

to, a saída para o presidente
Lula foi abrir negociações. Uniu-
se a fome do Planalto e a sede
do Legislativo. Pautas impor-
tantes passaram como a PC da
Transição e o arcabouço fiscal.
Mas, agora, precisando de mais
votos, Lula sinalizou em dire-
ção ao PP e Republicanos. Preço
alto: Lira/Centrão pediu minis-
térios e a Caixa Federal. Respos-
ta: Caixa, sem chance. Haddad
azedou o mingau: disse que o
parlamento não poderia humi-
lhar o Senado e o Poder Execu-

tivo. Relações cortadas. Agora,
tem muita coisa para ser vota-
da, entre elas a taxação dos mi-
lionários, com renda anual de
R$ 10 bi, para uma meta de R$
168 bi visando o superávit zero.
Lula levou Lira e Haddad para
os EUA. Se abraçaram (proto-
colo), mas não conversaram.

PONTO FINAL
Alô Semae! Problemas na

primavera/verão? Falta de
água não dá. Mãos à obra. Re-
ceita: trabalho+trabalho com
satisfações frequentes a popu-
lação consumidora e pagadora.

Aborto, porque sou contra
Alex Madureira

Oaborto só é per-
mitido em casos
de gravidez de-

rivada de estupro,
gestação em que não
há outro meio de sal-
var a vida da mulher
ou se o feto for anen-
cefálico. As duas pri-
meiras exceções estão previstas no
Código Penal, e a última foi deci-
dida pelo próprio STF, em 2012.

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) começou a julgar a
ação que tenta descriminalizar
o aborto feito por mulheres com
até 12 semanas de gestação.

A competência sobre a maté-
ria é do Congresso Nacional (Câ-
mara e Senado). No entanto, com
esse tempo de gestação a criança
já está formada. O Brasil é um
país cristão, composto por católi-
cos, evangélicos e pessoas, certa-
mente contra o aborto e que acre-
ditam que a vida humana tem
importância desde a concepção.
Portanto, desde a concepção a

vida deve ser preserva-
da perante o Congres-
so Nacional, composto
por representantes da
sociedade, e que devem
evitar essa tragédia que
é a liberação do aborto.

Meu posiciona-
mento é contrário a
essa discussão e possí-
vel decisão do STF. E

foi dito publicamente no parla-
mento e difundida através das
redes sociais nos últimos dias.

A propaganda partidária vei-
culada pelo Partido Liberal há dias,
em rede nacional de rádio e televi-
são, associa ao partido símbolos do
patriotismo brasileiro, com a ban-
deira e o hino nacional. E reitera
que "Se você defende a nossa liber-
dade, é porque você pensa como o
PL", ou se "você é contra o aborto,
você pensa como o PL", entre ou-
tras recomendações como diz o
narrador. E vem ao encontro e
como reforço ao meu posiciona-
mento pessoal, que certamente a
maioria dos parlamentares bra-
sileiros, que eleitos no ano passa-

do, deram ao nosso partido a mai-
oria da representação na Câmara
dos Deputados em Brasília.

E, por tratar-se de matéria sob
a alçada do Legislativo, é incom-
preensível que o STF avance no
tema, sem antes dialogar com quem
de direito sobre a representativida-
de sobre o assunto. Desde e edição
do nosso Código Penal, mais anti-
ga, como a de 1940, já estava pre-
vista que a decisão sobre o assunto
seria soberana dos representantes
eleitos pela sociedade no congresso
nacional. "A personalidade civil da
pessoa começa do nascimento com
vida; mas a lei põe a salvo, desde a
concepção, os direitos do nascitu-
ro", está dito naquele Código.

É indiscutível, portanto, a in-
vasão/inversão de legitimidade

para legislar sobre o tema, como
a que o STF pretende sugerir a
sociedade brasileira neste mo-
mento. E creio que, embora não
seja unânime, a posição do PL e
de outros partidos que defendem
a vida, ela é grande maioria so-
bre as demais bancadas. Inclusi-
ve as que propuseram que a deci-
são se judicializasse. Ao STF cabe
o papel de guardião da Constitui-
ção, não o de ser o legislador sobre
este ou outros assuntos pertinen-
tes a outro poder da República.

Vale ainda, a registrar-se, a
postura firme e decisiva de D. De-
vair Fonseca, acentuando posição
da igreja católica. Que em sua le-
gislação canônica, prevê a exco-
munhão aos fiéis que fizerem ou
ajudarem nas ações em favor do
aborto. Mais do que contunden-
te, é representativa em favor dos
cristãos brasileiros, em suas vá-
rias denominações. Com a qual
concordo também e plenamente.

———
Alex Madureira, é de-
putado estadual PL e
corregedor da Alesp
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Dar o passado de
presente para o futuro
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Walter Naime

Opassado não
deve ser ofere-
cido para o fu-

turo como um "Pre-
sente de Grego".

Os dias presentes
de hoje foram elabora-
dos pelos elementos
do passado, somados
à expectativa da época, resultan-
do naquilo que estamos vivendo,
e que se repete ciclicamente.

Para isso examinemos o
que seria um "Presente de
Grego" nos reportando aos
tempos remotos da Grécia.

O presente bem intencionado
é aquele que vai agradar o presen-
teado fazendo-o feliz e contente.

O "Presente de Grego" é ao
contrário e como exemplo citare-
mos o Cavalo de Tróia. Ele é o pre-
sente oferecido para fazer mal ao
presenteado. Pelo que se diz era
um cavalo enorme feito de madei-
ra, muito bonito, mas o seu re-
cheio era composto por um exér-
cito de soldados para atacar o pre-
senteado. Presentes assim você
nunca desejaria receber, e quan-
do assim for, o mau gosto estaria
sempre armando suas peças.

Você gostaria de ganhar um
elefante se não possuísse um cir-
co? Se você pensou um pouco en-
contraria outros exemplos que
também seriam não favoráveis.

Das aparências errôneas, as
incertezas brotam cada vez mais
em nosso semblante, e temos que
conviver com elas tentando com
nossos recursos esclarecê-las.

Numa sequência de datas, a
terra era conhecida como plana.

Um pouco adiante, verifi-
ca-se que era esférica.

Um passo à frente desco-
bria-se que não era esférica
perfeitamente.

Mais um tantinho de tempo
esclarecia-se que era um ovoide.

A ideia de que a Terra ocu-
pava o centro de uma galáxia
durou muito tempo.

O sistema solar tendo o sol
como centro, veio ocupar o lu-
gar das dúvidas anteriores e
permanece assim até hoje.

A olho nú, ao observamos a
luz de uma estrela a milhões de
quilômetros, pensamos que ela
ocupa o lugar que você imagina.
Isso não acontece. Mas ela está
um pouco abaixo do que você
acha, devido a reflexão da luz.

Nessa visão das coisas, con-
tanto com aparelhos de alta gera-
ção e conhecimentos mais avan-

çados, fomos desco-
brindo o que certas coi-
sas eram. Antes se da-
vam como certas, mos-
trando o caos da nossa
visão de ver não sendo.

Depois de muitos
exemplos daquilo que
era e passou a não
ser ou estar, ficamos
diante de um cenário

de pôr em dúvida a nossa vi-
são de ser que se encontra no
caos, ou se o caos está instala-
do no cosmos, pois as incerte-
zas vão continuar, não apre-
sentando certeza de nada.

Nessas alturas do campeo-
nato das diversidades, surge um
grande campo de polêmica e sa-
bendo das impurezas do passa-
do, é necessário eliminá-las du-
rante o nosso processo do dia a
dia, para podermos oferecer ao
nosso futuro para o que possa
ser deglutido, palatado e mais
belo afim de haver progresso do
mesmo. Isso também acontece
na mentalidade das aborda-
gens humanas. Incertezas!!

A ideia de ordenar as coisas
uma depois das outras não são
suficientes para o acontecimento.
É necessário somarmos a ideia de
organizar, que incute no seu bojo
a ideia de "propósito bom" a ser
oferecido ao futuro. "Ordenar
com um propósito" é a ordem.

O passado pode ser do "Ago-
ra" que é já; O passado próximo
seria quando se consegue com a
memória tê-lo como presente; O
passado distante pode ser distan-
te quando o ser humano precisa
fazer exercícios históricos para re-
compô-lo; O passado muito dis-
tante exige exercícios históricos e
científicos para ser detectado.

Quando você estiver numa
festa infantil, onde se apresenta
uma caixa enorme de bolinhas
de isopor, como se essas bolinhas
fossem o número de "zeros esfé-
ricos" que comtempla a história,
mergulhe nela e volte a respirar
pensando em não oferecer a nin-
guém um "Presente de Grego".

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário
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Doze mandamentos para a vida
real que os livros não ensinam

Samuel Hanan

Existem muitas li-
ções que não es-
tão nos livros.

Há coisas que só apren-
demos com o tempo. A
experiência de vida é,
muitas vezes, o melhor
de todos os mestres.

Quem já  viveu
bastante  também já  errou
muitas vezes. O erro faz parte
da natureza humana. Entre-
tanto, o que nos faz mais for-
tes e melhores é a capacidade
de aprender com os equívocos.

Acumular conhecimento
não basta. É preciso saber apli-
cá-lo em nosso dia-a-dia em bus-
ca de nossa felicidade. É necessá-
rio ser honesto em qualquer cir-
cunstância, manter-se ético, cultu-
ar a verdade e praticar a justiça, a
humildade e a solidariedade.

Ao longo da vida – e lá se vão
algumas décadas – elaborei para
minha própria conduta profissio-
nal um rol de 12 mandamentos que
muito me ajudaram e que me per-
mito compartilhar. São eles:

1 – Nunca perca a liqui-
dez. Patrimônio perdido e lu-
cros escassos podem ser re-
cuperados, mas a falta de li-
quidez tem efeito devastador,
inclusive sobre o patrimônio;

2 – Ninguém aprende pela
boca. O aprendizado nos chega
pelos olhos e pelos ouvidos;

3 – Muito cuidado com o que
se fala. Anatomicamente, o homem
não foi feito para falar em dema-

sia. Na dúvida, ponha
em prática a teoria do
espelho, pondo-se na
frente de um. Ele vai re-
fletir dois olhos, duas
narinas, dois ouvidos,
duas pernas, dois bra-
ços e apenas uma boca;

4 – Tenha o com-
promisso que quiser,
menos um: com seus

erros. É preciso saber dizer: “er-
rei”. Esconder ou defender os pró-
prios significa a certeza de repeti-
los; reconhecê-los é o melhor ca-
minho para aprender com eles;

5 – Divida os méritos. Seja ge-
neroso nos elogios dirigidos aos
membros de sua equipe. Valorize o
“nós” e, na medida do possível, evite
o “eu”. Ninguém conquista nada
sozinho. Valorize quem está ao seu
lado, contribuindo para o sucesso;

6 – Seja extremamente cui-
dadoso e criterioso na aceitação
de convites para o comparecimen-
to em palestras, conferências e
eventos do gênero. Sobretudo se
houver a presença e/ou coorde-
nação de notáveis renomados por-
que eles dificilmente falarão o que
realmente pensam, mas sim o que
querem que você faça e adote;

7 – Tenha cuidado redobra-
do com as expansões do seu ne-
gócio. A euforia leva a endivida-
mentos e provoca mais quebra-
deiras do que as crises de de-
manda de mercado e de margens
de lucro, estas sempre passagei-
ras. Otimismo não faz mal, po-
rém deve vir sempre acompa-
nhado de muito planejamento;

8 – Administrar ou comandar
um negócio é, sobretudo, se anteci-
par ou antever os prováveis even-
tos futuros, sejam eles positivos ou
negativos. Sempre é melhor prever
do que prover. Prever: antecipar,
planejar, buscar alternativas. Pro-
ver: necessidade de suprir, neces-
sidade de se endividar; espécie de
pronto-socorro ou UTI, do qual
nunca se sabe se conseguirá sair.

9 – Talento e genialidade são
importantes, é claro. Entretanto,
não se pode contar indefinida-
mente e apenas com isso. A cons-
tância e a disciplina prolongam a
vida das empresas sem a depen-
dência de lampejos. No mundo
dos negócios, austeridade traz re-
sultados muito mais efetivos – e
duradouros - que oba-oba.

10 – Não classifique as pes-
soas pelo que elas têm no bolso, e
sim pela capacidade de seus cére-
bros. Por meio dos estudos, o Ho-
mem adquire conhecimentos; por
meio dos conhecimentos, adqui-
re saber e, por meio do saber, con-
quista o que há de mais nobre na
humanidade: a liberdade;

11 – Reuniões muito longas
tendem a ser pouco produtivas. As
reuniões devem ser bem planeja-

das, objetivas e propositivas. O ide-
al é que, para elas, sejam convoca-
dos integrantes de dois níveis hie-
rárquicos, como superintendentes
e diretores ou diretores e gerentes.
Nessas ocasiões, adote como regra
pedir primeiramente a opinião da
pessoa de nível hierárquico inferi-
or, para depois ouvir a de cargo
imediatamente superior (evita a
inibição e reduz contribuição)

12 – A utilização de verbos
no gerúndio é um veneno que
contamina o negócio ou a em-
presa. “Estudando”, “planejan-
do”, “terminando” e termos si-
milares denotam que não se tem
data para concluir qualquer ta-
refa ou projeto. Evite-os. Ao con-
trário, quando se diz “Isso esta-
rá pronto em 7 dias (ou 7 meses
ou 7 anos)”, está se colocando
um prazo para a conclusão. Não
por acaso, no termo “protelan-
do” o verbo está no gerúndio.

Nota: Esse não é propria-
mente um código de conduta,
mas um guia, elaborado com
base em muitos anos de experi-
ência corporativa e que pode ori-
entar ações e provocar reflexões
e mudanças de comportamento.
Serve para os negócios e pode ser
útil também para a vida pessoal.

———
Samuel Hanan, enge-
nheiro com especializa-
ção nas áreas de macro-
economia, administra-
ção de empresas e fi-
nanças, empresário, e
foi vice-governador do
Amazonas (1999-2002)
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Em oito meses de 23, Prefeitura
de Piracicaba investiu R$ 342 mi
Secretaria informa que foram 77% a mais que em 2022; dados foram apresentados
na noite de terça-feira (26), durante reunião do Conselho Municipal de Saúde
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A saúde cardiovascular das
mulheres precisa de cuidados
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Clima extremo

Oaumento da
temperatura
média que es-

tamos vivenciando,
traduz previsões que
tem sido expressas há
muitos anos atrás ( or
cientistas) em relação
ao clima e suas con-
sequências para os se-
res vivos desse plane-
ta, particularmente
os seres humanos que o habi-
tam. Este aumento, contribui
para mais ondas de calor e dá
origem às mais diversas conse-
quências climáticas colocando o
planeta e seus viventes em ris-
co. As pessoas tendem a perder
a calma e estudos mostram que
a violência aumenta quando o
corpo se aquece, talvez em fun-
ção da queda de serotonina
(substância química responsá-

vel por transmitir in-
formações boas entre
os neurônios) e do
aumento da testoste-
rona (substância re-
lativa à masculinida-
de). Graças ao desen-
volvimento tecnológi-
co e científico presen-
te em computadores e
ao compartilhamento
global de dados cien-

tíficos, a exatidão das previsões
sobre o tempo está aumentan-
do e isso adicionado ao conhe-
cimento acumulado nessa área,
com várias alternativas de rever-
são dos efeitos negativos do cli-
ma, poderão auxiliar a humani-
dade a reverter esse processo
danoso a nosso planeta.

———
Jose F. Höfling, biólogo,
professor da Unicamp
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Reunião para apresentação da prestação de conta da saúde
referente ao 2º quadrimestre aconteceu na noite de terça

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Saú-
de, investiu R$ 342,95 milhões
na área da Saúde entre janeiro e
agosto de 2023. São R$ 149,3 mi-
lhões a mais que o investido no
mesmo período de 2022, quan-
do foram gastos R$ 193,6 mi-
lhões, ou seja, um aumento de
77%. Os números foram apresen-
tados ontem, terça (26), em au-
diência pública de prestação de
contas do Fundo Municipal de
Saúde, realizada pelo Conselho
Municipal de Saúde. A reunião
pública aconteceu na Câmara
Municipal, com a presença do se-
cretário de Saúde, Douglas Koga,
e foi comandada por Thais Ker-
ches Mattos, presidente do Con-
selho. A apresentação dos dados
da Saúde foi feita por Luiz Antô-
nio Oriani Júnior, diretor do De-
partamento Financeiro da pasta.

Na oportunidade, o secretá-
rio Douglas Koga enfatizou a im-
portância da prestação de contas
ao Conselho. “O investimento de
77% a mais na Saúde em 2023
mostra o comprometimento da
Administração em melhorar,
cada vez mais, o atendimento à
população. Os números são ro-
bustos, porém, é preciso investir
ainda mais. Assim, posso afirmar
que o desafio do gestor público é
fazer com que todos recebam o
devido atendimento em saúde
dentro destas condições. Estar
neste Conselho e poder contar com

a ajuda de todos aqui é primordi-
al para o bom desempenho da
saúde no município”, enfatizou.

De acordo com a apresenta-
ção, o investimento (despesas liqui-
dadas) feito pela Secretaria de Saú-
de no segundo quadrimestre de
2023 foi de R$ 342.956.597,11. Deste
valor, a maior fatia vem da fonte
de recursos municipais - R$
232.759.241,73 – o que resulta em
21,41% de aplicações em ações e
serviços de saúde (o mínimo exigi-
do por lei é de 15%) –, seguido da
federal, R$ 107.489.445,27, e esta-
dual, R$ 2.257.732,88, além de R$
450.177,23 vindos de outras fon-
tes de arrecadação. “Nossa inten-
ção é sempre deixar claras as in-
formações prestadas à população,
com a maior transparência pos-
sível”, declarou Oriani Júnior.

PROCEDIMENTOS – No
Departamento de Atenção Básica
o investimento no período foi de
R$ 25.415.919,55. O número de
consultas médicas na Atenção Bá-
sica foi de 157.828 atendimentos,
número superior ao registrado no
mesmo período de 2022 (146.546);
foram realizados 1.180.786 exa-
mes laboratoriais, um incremento
de 12,33% ante o mesmo período
de 2022, quando foram executa-
dos 1.051.118 exames. O total de
procedimentos odontológicos
também cresceu, saindo de
190.499 atendimentos no primei-
ro semestre de 2022, para 262.387
no mesmo período de 2023.

Neste período, o investimento
em Média e Alta Complexidade foi
de R$ 87,1 milhões. Deste total,
mais de R$ 72,8 milhões – 83,6%
do total – foram para pagamento
de convênios com diversas enti-
dades e os hospitais filantrópicos
da cidade, como APAE, Centro de
Reabilitação, Santa Casa e Hospi-
tal dos Fornecedores de Cana.

TRANSPARÊNCIA – Con-
forme explicou Oriani Junior, no-
vas formas de apresentar e deta-
lhar os números da prestação de
contas da Pasta foram apresenta-
dos. “Estamos melhorando a for-
ma de detalhar estes dados para
que a população e os conselheiros

saibam com clareza aquilo que é
feito pela Secretaria”, apontou.

Entre as novidades, de acor-
do com Oriani Junior, está a reali-
zação de uma pequena palestra so-
bre contas e orçamento público.
“São dados técnicos, com muitos
números, e é importante que os
conselheiros entendam o que es-
tamos mostrando. Desta forma,
começamos a explicar o que são
os valores e como chegamos ne-
les de forma simples para que to-
dos, realmente, entendam estes
números. Nas próximas audiên-
cias vamos levar novos temas para
ampliar o conhecimento dos mem-
bros do conselho”, completou.

As doenças cardiovasculares,
que tradicionalmente preocupam
aos homens, já são hoje responsá-
veis por 35% dos óbitos femininos
no mundo. No Brasil, elas respon-
dem por 28% das mortes entre
mulheres. Em 2019, o DataSUS re-
velou que as doenças do aparelho
circulatório foram a principal
causa de mortalidade feminina
no Brasil, superior inclusive à
soma de todos os tipos de câncer,
o que representa mais de 170 mil
óbitos por ano no país. Por isso, a
importância de alertar sobre o
tema no Dia Mundial do Coração,
celebrado em 29 de setembro.

“O cenário preocupa, pois o
número de casos vem aumen-
tando, principalmente entre mu-
lheres jovens e de meia-idade.
Um quadro que é possível rever-
ter porque já sabemos que 80%
dessas doenças podem ser evitá-
veis com estilo de vida saudável
e acompanhamento médico ade-
quado”, explica a cardiologista
do Sabin Diagnóstico e Saúde,
Carla Janice Baister Lantieri.

“Sempre se acreditou que os
riscos de doenças cardiovascula-
res eram os mesmos para homens
e mulheres, hoje já sabemos que
existem riscos específicos relacio-
nados ao gênero feminino e por
isso precisamos chamar atenção
para o tema”, destaca a médica.
Em 2022, o Departamento de
Cardiologia da Mulher da Socie-
dade Brasileira de Cardiologia
(SBC) publicou pela primeira vez
o Posicionamento sobre Saúde
Cardiovascular nas Mulheres, in-
titulado “Carta às Mulheres”.

Além dos fatores clássicos,
como sedentarismo, obesidade, es-
tresse, tabagismo, dislipidemia, hi-
pertensão arterial, diabetes e qua-
lidade ruim do sono, que atingem
homens e mulheres, existem os fa-
tores de riscos inerentes ao gêne-
ro feminino e pouco associados às
doenças cardiovasculares. “Em
cada momento da vida da mulher
há riscos específicos a saúde car-
diovascular. A gravidez é um mo-
mento de alteração importante
dos níveis hormonais com propen-
são ao aparecimento da hiperten-
são arterial gestacional, que pode
evoluir para a hipertensão sistê-
mica pós gestação. No pós-parto,
há alterações glicêmicas e dificul-
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Dia Mundial do Coração é celebrado no dia 29 de setembro

dade para redução do peso. Na
menopausa, temos a perda do fa-
tor protetor do estrogênio, quan-
do o sistema fica mais vulnerável
a sofrer um infarto do miocárdio”,
explica Lantieri. Segundo ela, os
fatores de risco relacionados ao
sexo ainda incluem síndrome dos
ovários policísticos, uso de contra-
ceptivo hormonal e terapia de re-
posição hormonal na menopausa.

Para além dos fatores de ris-
co clássicos e os específicos, o Po-
sicionamento sobre Saúde Car-
diovascular nas Mulheres, traz
ainda os chamados fatores sub
reconhecidos, como depressão e
ansiedade, falta de acesso aos
sistemas de saúde, estresse crô-
nico, tratamento oncológico,
além de abuso e violência, dis-
criminação racial e orientação
sexual, como fatores relaciona-
dos ao aumento do risco de de-
senvolvimento de doenças car-
diovasculares em mulheres.

“Há uma distorção da ideia de
que mulheres se cuidam mais e vão
ao médico mais vezes. Isso aconte-
ce quando falamos em saúde re-
produtiva, mas não quando fala-
mos das doenças do coração. É pre-
ciso olhar para a saúde da mulher
de forma integral e individualiza-
da para que se crie uma rotina de
cuidados preventivos que incluam
também os riscos que impactam
em sua saúde cardiovascular ao
longo da vida”, completa Carla.

Um outro aspecto importan-
te da questão é que a sintomato-
logia das doenças cardiovascula-
res em mulheres pode ser dife-
rente e com isso, muitos sinais não
são levados em consideração ou
muitas vezes são negligenciados
pela paciente e pelo médico. “Des-
conforto epigástrico, que ocorre
na chamada ‘boca do estômago,
logo abaixo do tórax, fadiga e pal-
pitações podem ser sintomas ini-
ciais, mas acabam sendo relacio-
nados a ansiedade, por exemplo,
e atrasam o início do tratamento
correto”, destaca a médica.

O diagnóstico precoce e o tra-
tamento adequado dessas doen-
ças são essenciais para a redução
da mortalidade e da morbidade.
Por isso, é importante que as mu-
lheres sejam conscientizadas so-
bre os riscos e que busquem ori-
entação médica regularmente.

Um caminhão com cerca de
18 toneladas de doações partiu
quarta (27) de Piracicaba em di-
reção ao município de Venâncio
Aires, no Rio Grande do Sul,
para ajudar no socorro emer-
gencial às vítimas das fortes
chuvas que devastaram diver-
sas cidades no Sul do Brasil.

Os donativos, que incluem
alimentos, materiais escolares
e muitos outros itens, foram
arrecadados em uma ação con-
junta envolvendo paróquias da
Diocese de Piracicaba e o pro-
jeto Exército de Formiguinhas.

Ao todo foram enviados 240
kits escolares, 330 cestas básicas,
290 kits de limpeza e higiene, 2 mil
pacotes de absorventes, uma to-
nelada de produtos de limpeza e
higiene avulsos, além de centenas
de livros, brinquedos educativos,
roupas de cama e banho, coberto-
res, vestuário e calçados, segundo
a coordenadora do Exército de
Formiguinhas e articuladora da
Pastoral Social, Débora Ferraz.

O caminhão deve chegar ao
destino na sexta-feira (29), e as
doações serão entregues às famí-
lias dos 230 alunos da Escola Es-
tadual de Médio Mariante, no dis-
trito de Mariante, em Venâncio Ai-
res, além de outras pessoas que
tiveram seus bens e moradias des-
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Diocese e Exército de Formiguinhas enviam 18 toneladas de doações

Grupo de Formiguinhas com o bispo da Diocese, Dom Devair Araújo da Fonseca
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truídos pelos temporais. Segundo
Débora, a maioria das famílias da-
quela região perdeu “absoluta-
mente tudo” nas enchentes.

Paróquias de Piracicaba,
Rio das Pedras e Rio Claro rea-
lizaram uma semana de coleta
de doações para essa ação. O co-
ordenador da Pastoral Social da
Diocese, padre Claudemir Apa-
recido da Rocha, disse que o so-
corro às pessoas impactadas no

Rio Grande do Sul é a demons-
tração de que, com a boa vonta-
de de cada um, “o amor de Deus
chega sempre às pessoas mais
necessitam, seja onde for”.

Alguns padres e até o bispo
da Diocese de Piracicaba, Dom
Devair Araújo da Fonseca, aju-
daram na hora de colocar uma
parte das doações no caminhão.
O bispo também conduziu um
momento de oração em agrade-

cimento aos fiéis que colaboraram
e pela proteção das pessoas que fa-
zem o transporte dos produtos até
a comunidade de Venâncio Aires.

“Que Deus abençoe a todos que
contribuíram com as doações e
também com o transporte, para que
tudo possa chegar àqueles que re-
almente necessitam neste momen-
to desta partilha generosa, que tam-
bém é fruto da fé e da consciência
das pessoas”, disse Dom Devair.
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Receita Federal notifica MEI devedores do Simples Nacional
Dos dias 11 a 14 de setembro

foram disponibilizados, no Domi-
cílio Tributário Eletrônico do Sim-
ples Nacional e MEI, Termos de
Exclusão do Simples Nacional e
os respectivos Relatórios de Pen-
dências de contribuintes optan-
tes pelo Sistema de Recolhimento
em Valores Fixos Mensais dos Tri-
butos Abrangidos pelo Simples Na-
cional (Simei), devidos pelo Micro-
empreendedor Individual (MEI)
que possuem débitos com a Recei-
ta Federal e/ou com a Procurado-
ria-Geral da Fazenda Nacional.

REGULARIZAÇÃO - Os re-
feridos documentos poderão ser
acessados tanto pela aba Simei-Ser-
viços do Portal do Simples Nacio-
nal, por meio do Domicílio Tribu-
tário Eletrônico do Simples Nacio-
nal e MEI, ou pelo Portal e-CAC do
site da Receita Federal do Brasil,

mediante código de acesso especí-
fico, ou via Gov.BR, conta nível pra-
ta, ouro ou certificado digital.

Para evitar a sua exclusão do
Simples Nacional a partir de 01/
01/2024, o contribuinte MEI deve
regularizar a totalidade dos seus
débitos, por meio de pagamento
à vista ou parcelamento no prazo
de 30 dias a contar da data de
ciência do Termo de Exclusão.

Mesmo que possua débitos
com a Receita Federal e/ou com a
Procuradoria-Geral da Fazenda
Nacional e não tenha recebido Ter-
mo de Exclusão, é necessário que o
MEI regularize suas dívidas para
que não seja excluído do Simples
Nacional e, consequentemente, de-
senquadrado do Simei, por este
motivo, em momento posterior.

PRAZOS - A ciência se dará
no momento da primeira leitura,

se o contribuinte acessar a mensa-
gem dentro de 45 (quarenta e cin-
co) dias contados da disponibiliza-
ção do referido Termo, ou no 45º
(quadragésimo quinto) dia con-
tado da disponibilização do Ter-
mo, caso a primeira leitura seja
feita posteriormente a esse prazo.

CONTESTAÇÃO - O MEI
que regularizar a totalidade de
suas pendências dentro do prazo
mencionado não será excluído pe-
los débitos constantes do referi-
do Termo de Exclusão, tornan-
do-o sem efeito. Continuará, por-
tanto, no regime do Simples Na-
cional e enquadrado no Simei, não
havendo necessidade de qual-
quer outro procedimento, sendo
desnecessário o comparecimen-
to em qualquer unidade da RFB.

O MEI que desejar impugnar
o Termo de Exclusão deverá en-

caminhar a contestação dirigida
ao Delegado de Julgamento da
Receita Federal do Brasil, e pro-
tocolizá-la via internet, conforme
orientado no sítio da Receita Fe-
deral do Brasil, menu Serviços >
Defesas e Recursos > Impugnar
exclusão do Simples Nacional.

Foram notificados, neste
momento, 393.678 MEI com
significativo valor pendente
de regularização, correspon-
dendo a um total de dívidas
em torno de R$ 2,25 bilhões.

 EFEITOS - O contribuinte
MEI que não tenha regularizado,
dentro do prazo legal, todos os dé-
bitos listados no Relatório de Pen-
dências que acompanha o respec-
tivo Termo de Exclusão, será ex-
cluído do Simples Nacional e, au-
tomaticamente, desenquadrado
do Simei a partir de 01/01/2024.
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Semuttran fiscaliza 603 veículos
e emite 171 autos de infração
Entre os dias 18 a 25 de Setembro, foram realizadas cerca
de 20 ações em diversas ruas e avenidas de Piracicaba

Durante a Semana Nacional
de Trânsito, que começou dia 18 e
se encerrou na segunda-feira (25),
a Semuttran (Secretaria Munici-
pal de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes) realizou cerca
de 20 ações especiais de fiscaliza-
ção e conscientização em diversas
ruas e avenidas da cidade, resul-
tando em 603 veículos fiscaliza-
dos e 171 AITs (Autos de Infra-
ção de Trânsito) emitidos por di-
versas irregularidades. As ativi-
dades ocorreram em parceria com
a GCM (Guarda Civil Municipal)
e a PM (Polícia Militar), incluin-
do a Polícia Militar Rodoviária.

Entre as avenidas que rece-
beram as ações estão Armando
de Salles Oliveira, Independência,
Alberto Vollet Sachs, Dois Córre-
gos, Raposo Tavares, Comenda-
dor Luciano Guidotti, Centená-
rio, Beira Rio e São Paulo, além
das ruas Regente Feijó e Corco-
vado, em diferentes horários.
Também foram realizadas opera-
ções para fiscalizar motos com
escapamentos irregulares, que emi-
tem ruídos, causando poluição so-
nora, além de ações para recolhi-
mento de veículos em situação de
abandono e palestras em empre-
sas e escolas e no Ciet (Centro In-
fantil de Educação no Trânsito).

Foram fiscalizadas durante a
semana 156 vans escolares, 296
motocicletas, 126 automóveis e 25
caminhões acima de três eixos, to-
talizando, então, 603 abordagens,
com 24 veículos recolhidos para o
pátio do Detran (Departamento
Estadual de Trânsito), sendo 18
por irregularidades e seis por es-
tarem em situação de abandono.

Divulgação

Operações ocorreram em diversas avenidas,
como a Comedador Luciano Guidotti

Com as operações foram emi-
tidos Autos de Infração de Trânsi-
to por diversas situações em desa-
cordo com o CTB (Código de Trân-
sito Brasileiro) e Contran (Conse-
lho Nacional de Trânsito), sendo
seis por dirigir sem possuir CNH
(Carteira Nacional de Habilitação),
21 por CNH vencida, três por falta
de uso do cinto de segurança, um
por estacionar sobre calçada, três
por transitar sobre calçada, dois
por avanço de sinal vermelho; 22
por licenciamento atrasado, 75
por equipamentos obrigatórios
em desacordo; 15 por escapamen-
to deficiente, defeituoso ou inope-
rante, 17 por mau estado de con-
servação, quatro por carga exce-
dente, um por viseira em desacor-
do e um por braço fora do veículo.

“Na Semana Nacional de
Trânsito, a Semuttran realizou di-
versas ações especiais de fiscaliza-
ção e orientação, reforçando os tra-
balhos que já faz durante o ano todo
para manter o trânsito mais segu-
ro. Nosso intuito é que os motoris-
tas e pedestres se conscientizem
sobre o que deve ser feito para a
preservação da vida, pois as leis
existem e precisam ser respeita-
das”, falou a secretária da Semut-
tran, Jane Franco de Oliveira. E
acrescentou. “Ressalto a parceria
com a GCM, PM, Polícia Rodoviá-
ria e Detran na coordenação e
acompanhamento das equipes, bem
como o engajamento com diferen-
tes instituições, como escolas e em-
presas, para a realização dos traba-
lhos de forma eficiente”, afirmou.

Ao todo, participaram das
palestras educativas e instruti-
vas no Ciet 360 crianças. Além

disso, foram realizadas palestras
para 50 crianças e 15 adultos da
Legião da Boa Vontade e seis pa-
lestras na ArcelorMittal, com a
participação de 250 adultos.

CAMINHADA – Também
como parte da Semana Nacional de
Trânsito, ocorreu no último domin-
go (24), a 3ª edição da Caminhada
pela Paz no Trânsito e Corrida de
Rua 30 Anos Sest Senat, com pú-
blico de cerca de 1.900 pessoas. A
concentração dos atletas, largada
e fim do trajeto foram no Engenho
Central, que também abrigou, du-
rante toda a manhã, diversas ati-
vidades para os participantes, como
serviços de saúde, recreação para
as crianças, sorteios de brindes,
música, entre outras. Foram três
modalidades para participação:
corrida de 10km, corrida de 5km e
caminhada de 3km, com realiza-
ção do Sest Senat (Serviço Social
do Transporte e Serviço Nacional

de Aprendizagem do Transporte) e
apoio da Prefeitura de Piracicaba.

CAMPANHA – Para auxili-
ar na conscientização sobre a im-
portância de respeitar as leis visan-
do um trânsito mais seguro, a Se-
muttran, em parceria com o CCS
(Centro de Comunicação Social),
desenvolve também neste mês a
campanha denominada Pode Pa-
rar, com peças para mídias on e
offiline que evidenciam, de forma
humanizada, orientações didáticas
sobre o que não deve ser feito nas
vias públicas, como usar o celular
enquanto dirige, estacionar na fai-
xa de pedestre, avançar o sinal ver-
melho, pilotar moto sem capacete e
ultrapassar limites de velocidade.

“Por trás de um acidente
sempre existe uma imprudência,
então nós queremos cada vez
mais diminuir isso. O nosso tra-
balho é para que não haja mais
nenhum acidente”, afirmou Jane.

Fotos: Divulgação/CCS

A banda posa para uma selfie no final do espetáculo

Os pacientes da rede de Atenção Psicossocial lotaram o Teatro

MMMMMUSICALMENTEUSICALMENTEUSICALMENTEUSICALMENTEUSICALMENTE

Mais de 250 pessoas
prestigiaram o projeto

Mais de 250 pessoas prestigi-
aram ontem (27) a 1ª edição do pro-
jeto Musicalmente, realizado do
Teatro Erotídes de Campos, no
Engenho Central, com show volta-
do aos pacientes atendidos pela
Rede de Atenção Psicossocial
(RAPS) de Piracicaba. O evento foi
realizado pela Prefeitura, por meio
Secretaria da Saúde (SMS) e Cen-
tro de Comunicação Social (CCS).

Além do espetáculo musical, o
evento também contou com a ex-
posição de trabalhos dos pacientes
no hall de entrada do teatro e ati-
vidades lúdicas promovidas com o
apoio das secretarias municipais da
Ação Cultural (Semac) e de Espor-
tes (Selam) e do Rotary Club de Pi-
racicaba Luiz de Queiroz. A ativi-
dade encerrou a programação do
Executivo referente ao Setembro
Amarelo, de prevenção ao suicídio.

O secretário de Saúde, Dou-
glas Yugi Koga, elogiou a iniciati-
va, lembrando da capacidade de
integração social que a música ofe-
rece à população. Vandrea Nove-
llo, coordenadora do RAPS, disse
que a apresentação do projeto Mu-
sicalmente foi maravilhosa. “O
sorriso de cada paciente refletiu
a alegria e satisfação com que eles
assistiram ao show. Definitiva-
mente entregamos um espetácu-
lo de qualidade para a Saúde
Mental”, comemorou Vandrea.

Maurício Cantoni, do CCS,
disse que o projeto Musicalmente

Jonatas Dionisio, regente da
Corporação Musical União Operá-
ria, ministra, hoje (28), das 19h às
22h , uma oficina de teoria e per-
cepção musical. A atividade, que
acontece na sede da entidade, na
rua Santo Antônio, 502, no Cen-
tro, conta com apoio da Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cultu-
ral), é aberta ao público e gratuita.

VAGAS — São 50 vagas
oferecidas para estudantes com
idade a partir dos 14 anos, com
ou sem conhecimentos musicais
prévios. As inscrições devem ser
feitas por meio do Whatsapp (19)
99812-7045 (somente texto, o
número não atende ligações). 

A oficina terá uma apostila em
PDF como material de apoio, que
será enviada ao aluno por e-mail o
whatsapp no momento da inscrição.

cumpriu o seu objetivo. “Muitos
dos pacientes do RAPS estiveram
pela primeira vez no Teatro Eroti-
des de Campos. Então, o projeto
cumpre seus objetivos, que são pro-
mover a vida e a esperança por
meio da música e também propor-
cionar a ocupação dos espaços
públicos pela população”, disse.

PACIENTES – Paulo Henri-
que Salvador, 37, revelou que nun-
ca havia entrado num teatro até
então e elogiou a iniciativa da Pre-
feitura dizendo ter saído feliz do
Engenho Central após a apresen-
tação. Claudinéia Teixeira dos San-
tos, 46 disse que teve uma manhã
diferente e que a música sempre foi
a sua parceria para enfrentar os
momentos de depressão. Elizabe-
the Marie, 30, disse que o projeto
Musicalmente serviu como uma
terapia interativa porque além do
show, lhe possibilitou conhecer ou-
tros pacientes do RAPS que parti-
ciparam da atividade nesta manhã.

O grupo musical que se apre-
sentou na 1ª edição do projeto Mu-
sicalmente contou com a participa-
ção de Reginaldo Teixeira (baixo),
Vinícius Leite (teclados), Paulo Bor-
tolozo (violão e guitarra), Benedito
Souza (trombone), Marcelo Guga
(bateria) e Sérgio Santos (vocalis-
ta e psicólogo). No repertório do
show foram executados alguns
clássicos da MPB, de autoria de Rita
Lee, Milton Nascimento, Gonzagui-
nha e Belchior, entre outros.

UUUUUNIÃONIÃONIÃONIÃONIÃO O O O O OPERÁRIAPERÁRIAPERÁRIAPERÁRIAPERÁRIA

Maestro ministra oficina de
teoria e percepção musical

A oficina de teoria e percepção
musical, explica Dionisio, vai abor-
dar os princípios básicos dos ele-
mentos da linguagem musical, vi-
sando possibilitar o desenvolvi-
mento da leitura e percepção musi-
cal para compreensão musical.

“Estão previstas situações de
ensino-aprendizagem que visam
oferecer a reflexão sobre a ação e
o desenvolvimento de competên-
cias profissionais, com atividades
em grupo com apresentação e dis-
cussão, demonstração, exposição
dialogada e experimentação,
como também desenvolvimento
de projeto”, destaca Dionisio.

Segundo o maestro, du-
rante a oficina, ele também vai
falar de elementos que carac-
terizam diferentes estilos de
música, como erudito, pop,
soul, jazz, MPB, entre outros.

 Divulgação/CCS

Jonatas Dionisio é regente da Corporação Musical União Operária

O programa de certificação
ESG, idealizado pela Prefeitura de
Piracicaba e aplicado pela Fun-
dação Instituto de Administração
(FIA), foi tema de palestra no 6º
Seminário de Meio Ambiente –
ESG, realizado ontem (26) na Câ-
mara Municipal de Hortolândia.
O secretário de Infraestrutura e
Meio Ambiente (Simap), Alex
Gama Salvaia, foi o palestrante,
representando a Prefeitura.

Durante sua apresentação,
intitulada O Papel do Poder Públi-
co na Agenda ESG, Salvaia com-
partilhou a experiência adquirida
com o programa de certificação em
Piracicaba. “O programa teve ade-
são de 83 empresas e mais de 170
pessoas receberam o certificado de
conclusão. Esse foi o primeiro gran-
de passo, um pioneirismo, que de-
mos em direção à difusão da cul-
tura ESG no país, que deve ser in-
teresse do Poder Público, da inicia-
tiva privada e da sociedade. Pude,
então, no 6º Seminário de Meio
Ambiente – ESG, compartilhar a
experiência que tivemos com a exe-
cução desse programa em Piraci-
caba e deixei o convite para a ci-
dade de Hortolândia participar
dessa iniciativa conosco”, contou.

O objetivo central do progra-
ma de certificação ESG de Piraci-

ESGESGESGESGESG

Programa de certificação da Prefeitura é tema de palestra em Hortolândia

Durante sua apresentação, Alex Salvaia compartilhou a experiência
adquirida com o programa de certificação ESG em Piracicaba

caba foi capacitar e certificar em-
presas de pequeno, médio e gran-
de porte de Piracicaba, com base
nas premissas do ESG – termo
desenvolvido pela ONU (Organi-
zação das Nações Unidas) em
2004, que significa ambiental,
social e governança (Environ-
mental, Social and Governance).

O 6° Seminário de Meio Ambi-
ente – ESG: Contribuindo no De-

senvolvimento de Cidade Inteligen-
te e Sustentável foi realizado pela
Prefeitura de Hortolândia, por meio
da Secretaria de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável. O
encontro discutiu tópicos cruciais
ao tema, como mudanças climáti-
cas, mercado de carbono, ética
empresarial, inclusão social, lide-
rança feminina, desafios para a
Amazônia e novas tecnologias.

“Quanto mais as empresas e
órgãos públicos se comprometerem
com as questões ambientais, sociais
e de governança, mais as futuras
gerações se beneficiarão com quali-
dade de vida, garantindo o meio
ambiente saudável e equilibrado”,
destacou Eliane do Nascimento Nu-
nes de Oliveira, titular da Secretaria
de Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável de Hortolândia.

O Centro de Convivência
do Idoso (CCI) realiza nesta
sexta-feira (29), a partir das
19h30,  baile no Clube da Pain-
co. A festa tem o tema “Baile das
Poderosas” e vai contar com as
atrações Kaline Volpato, Fabío-
la Feltrim e DJ John. Os convi-
tes estão à venda por R$ 15,00
no CCI e na portaria do clube.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

CCI realiza
baile nesta
sexta (29)
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Cadastro em terminal de ônibus gera requerimento
O requerimento 829/2023,

que solicita informações ao Exe-
cutivo sobre o cadastro do Cartão
Pira Cidadão no Terminal de Ôni-
bus da Vila Sônia, foi aprovado
na reunião ordinária desta segun-
da-feira (25). O vereador Cássio
Luiz Barbosa (PL), o Cássio Fala
Pira, autor do requerimento,
aponta que os cadastramentos es-
tão ocorrendo no terminal desde
04 de setembro de 2023, e há rela-
tos de cobrança de entrada para
emissão do cartão. O Cartão Pira
Cidadão visa facilitar o acesso aos
serviços públicos municipais.

Cássio Fala Pira questiona
no requerimento se o cadastra-

mento é apenas para usuários
do transporte público, por que
não é oferecido à população em
geral da região, se há realmente
cobrança de acesso e se é possí-
vel mover o ponto de cadastra-
mento para a área externa do
terminal. Além disso, ele ques-
tiona se existem outros pontos
de cadastramento na região e
como a divulgação desses pon-
tos é realizada para a população.

Na declaração de voto, Cás-
sio Fala Pira expressou preocu-
pação com o fato de que as pes-
soas que querem emitir o Cartão
Pira Cidadão estão sendo obri-
gadas a pagar uma taxa de

R$5,90 para entrar no terminal.
“Então, o que a gente está pedindo
realmente é uma resposta sobre
isso, o que pode fazer do lado de
fora”, justificou Cássio Fala Pira.

O vereador Josef Borges
(Solidariedade) esclareceu que
as pessoas não precisam pagar
para entrar no terminal e fazer
o cartão. Ele explicou que uma
equipe está disponível no termi-
nal para cadastrar as pessoas in-
teressadas que efetuam a cone-
xão. Josef Borges destacou que
existem alternativas gratuitas e
convenientes para realizar o ca-
dastro, como no Posto de Saúde
da Família (PSF) e no “postão”.
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Solenidade marca os 30 anos da Semuttran
Vereador Josef Borges concedeu 10 homenagens aos profissionais que atuam na secretaria

Rubens Cardia

Os 30 anos da Semuttran
(Secretaria Municipal de Mobili-
dade, Trânsito e Transportes)
motivaram o vereador Josef Bor-
ges (Solidariedade) a promover
reunião solene na Câmara Muni-
cipal de Piracicaba. A comemora-
ção aconteceu na noite desta ter-
ça-feira (26), no Salão Nobre He-
lly de Campos Melges, com a con-
cessão de homenagens a 10 inte-
grantes que atuam nos diversos
setores, departamentos e divisões.

Foram entregues homena-
gens aos profissionais: Renata
Buzelli Silva, Evandro Oriani Sot-
to, Ricardo Piton, André Luiz
Mendes, Eliezer de Castro, Luan-
da Cristina Morgan, Aldicéia Ri-
beiro Katayose, Vanderlei Antonio
Quartarolo, Antônio Fernando
Silveira Mello e Priscila de Paula.

O autor da homenagem dis-
se que, da mesma forma que os
Bombeiros, a Polícia Militar e os
agentes de saúde, os profissio-

nais da secretaria são ‘guardi-
ões da vida de cada piracicaba-
no’. “Organizar a mobilidade
urbana em uma cidade pujante
como a nossa não é tarefa de
qualquer um. E vocês estão lá,
24 horas por dia, nos 365 dias
do ano”, declarou Josef Borges.

Jane Franco Oliveira, secre-
tária da pasta, solicitou ao públi-
co que aplaudissem a equipe da
secretaria e justificou o pedido:
“a Semuttran sempre levou o
nome de que é a indústria da
multa, que é do mal. Não somos
assim. Estamos orientando, não
estamos prevaricando. A nossa
intenção é salvar vidas”, disse.

Segundo ela, a equipe é en-
xuta e possui menos que 120
pessoas atualmente, número
que no ano de 2000 era de
quase 200 profissionais. “Esse
pessoal faz isso com uma ma-
estria tamanha”, completou.

O agente de trânsito Ricardo

Piton, que ocupou a tribuna para
falar em nome dos homenageados,
lembrou que os 30 anos da secre-
taria têm relação com o compro-
metimento dos servidores públicos.

Ele apresentou ainda alguns
números: são mais de 350 mil
veículos registrados na cidade,
dos quais mais de 70 mil são
motos. “Nossa função primordi-
al é salvar vidas e saímos de casa
toda vez com essa missão”, de-
clarou Piton, ao mencionar ain-
da a tarefa de formar novos
motoristas mais conscientes.

Integraram a mesa dos traba-
lhos os secretários municipais Luis
Fernando Dagnone Cassinelli (Go-
verno), Carlos Alberto Lordello Bel-
trame (Ação Cultural) e Euclídia
Fioravante (Assistência e Desenvol-
vimento Social), além do juiz Mar-
cos Douglas Veloso Balbino da
Silva, diretor do Fórum Dr.
Francisco Morato, e o major da
Polícia Militar, Ricardo Bessa. Comemoração aconteceu terça-feira (26), no Salão Nobre Helly de Campos Melges

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abasteci-
mento), está com inscrições aber-
tas para o 2º Ciclo de Oficinas do
Selapir (Selo Local de Alimentos
de Piracicaba), curso gratuito des-
tinado a agricultores e produto-
res de alimentos artesanais de Pi-
racicaba. Estão disponíveis 30 va-
gas para a capacitação que ocor-
rerá todas as segundas-feiras de
9 de outubro a 13 de novembro,
das 13h30 às 16h30, na Sema (av.
Dr. Paulo de Moraes, 2113).

A inscrição garante a parti-
cipação nas aulas das três temá-
ticas: Rotulagem, Boas Práticas
de Manipulação de Alimentos e
Precificação, ministradas por
profissionais de instituições par-
ceiras. A professora do curso de
Tecnologia em Alimentos da Fa-
tec Piracicaba Erika Gutierrez
ministrará a oficina sobre rotula-
gem, nos dias 9 e 16 de outubro,
com informações gerais sobre o
tema e a nova legislação vigente,
além de dados sobre a ficha técni-
ca e tabela nutricional que devem
estar presentes nos rótulos.

Nos dias 23 e 30 de outu-
bro, a professora da Fatec Célia
Regina de Ávila Oliveira apre-
sentará o tema de Boas Práti-
cas de Manipulação, abordan-

Os 25 anos da TV Unimep
foram celebrados, na noite des-
ta segunda-feira (25), com a en-
trega da moção de aplausos 139/
2023, da Câmara Municipal de
Piracicaba, em cerimônia reali-
zada no primeiro expediente da
53ª Reunião Ordinária de 2023,
no plenário “Francisco Antonio
Coelho”. A honraria, proposta e
entregue pelo vereador Acácio
Godoy (PP), enaltece a trajetória
da emissora universitária e cele-
bra o seu papel no desenvolvi-
mento dos mais diversos setores
da sociedade piracicabana.

“Ser hoje uma das principais
cidades, de um dos mais ricos
estados do Brasil, tem muito a
ver com o que a Unimep (Uni-
versidade Metodista de Piracica-
ba) produziu de material huma-
no, de pessoas, para todas as
áreas. E não foi diferente com a
TV Unimep, que formou profis-
sionais que atenderam toda a
imprensa local, nacional, produ-
ziu mão de obra e produziu con-
teúdo de qualidade, de todos os
tipos, desde conteúdo cultural,
institucional e educacional”, des-
tacou o vereador após a entrega
do quadro alusivo à moção.

A homenagem foi recebida por
representantes da emissora e pelo
reitor da Unimep, Ismael Forte
Valentin, que agradeceu em nome
da instituição: [são] 25 anos de ser-
viços, de comunidade, de comuni-
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Sema abre inscrições para 2º Ciclo de Oficinas Selapir
Thais Passos/Sema

Oficina já capacitou agricultores e produtores de alimentos locais nos meses de junho e julho

do a higiene do manipulador e
dos equipamentos e instalações,
além da manipulação correta da
matéria prima e as legislações
sanitárias vigentes sobre o tema.

O gestor de Agronegócios do
Sebrae Piracicaba Renan D‘Aragone
ficará a cargo da última temática,
com orientações sobre a precifica-
ção do produto e fluxo de caixa,
nos dias 6 e 13 de novembro.

A primeira edição do Ciclo de
Oficinas Selapir foi realizada nos
meses de junho e julho de 2023.
“Tivemos um retorno muito positi-

vo dos participantes do primeiro
curso, portanto vimos a necessida-
de de organizar uma nova turma
ainda neste segundo semestre. As
capacitações incentivam e ajudam
a aprimorar o empreendimento
desses pequenos produtores, au-
mentando a renda das famílias e
gerando emprego”, destaca a secre-
tária Nancy Thame, da Sema.

O ciclo de oficinas também tem
o apoio da Etec, Esalq/USP, Fatep,
Sesc, Unimep, SME (Secretaria
Municipal de Educação) e SMS (Se-
cretaria Municipal de Saúde).

INSCRIÇÃO - O preenchi-
mento das vagas será prioritá-
rio para agricultores e produto-
res de alimentos artesanais que
tenham CNPJ e as vagas rema-
nescentes serão oferecidas para
o público em geral que estiver
inscrito. A inscrição é gratuita
e para o ciclo completo (todas
as temáticas, de 09/10 a 13/11),
devendo ser feita pelo site ht-
tps://bit.ly/2ciclo_selapir. Se-
rão entregues certificados para
os participantes que comparece-
rem em 100% das oficinas.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

TV Unimep recebe moção
de aplausos pelos 25 anos

Rubens Cardia

Propositura de Acácio Godoy, que destaca papel da emissora
universitária na sociedade piracicabana, foi entregue no dia 25

cação. Temos aqui, hoje, uma par-
te da equipe, pessoas que muito
têm colaborado. Há a expectativa
de continuarmos colaborando,
formando. Temos muita expecta-
tiva no projeto para 2024 [de] re-
tomarmos cursos na área da co-
municação, tendo em vista a im-
portância dessa área e o quanto
nós contribuímos e queremos
continuar contribuindo”, falou.

Roberval Aparecido Caprec-
ci, coordenador da emissora,
exibiu no telão do plenário um
vídeo que destaca alguns dos pri-
meiros programas exibidos pela
TV Unimep, como o “Guion” e o
“Mundo Clip”, que abordavam
aspectos da cultura e das artes
locais e também temas de rele-
vância nacional e internacional.

Ele, na sequência, reforçou o
papel da instituição e de seus pro-
fissionais para a formação dos
alunos que por ela passam: “não
vou falar como TV Unimep, mas
como Universidade. Eles [alunos]
chegam lá na Universidade com
seus 17, 18 anos de idade, tími-
dos, deslumbrados por tudo,
olhando para todos os lados, e
nós fazemos esse acolhimento.
Depois de quatro anos eles saem
formados, são cidadãos forma-
dos, e nós ajudamos nessa cons-
trução. Porque a universidade é
isso, a universidade é um espaço
democrático, é um espaço de diá-
logo e de respeito”, concluiu.

Nesta segunda-feira (25),
durante a 53ª Reunião Ordi-
nária, a Câmara Municipal de
Piracicaba aprovou o requeri-
mento 840/2023, de autoria
do vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL), que solicita informa-
ções ao Executivo sobre o Con-
selho Municipal de Proteção e
Defesa dos Animais (Copet).

O vereador questiona quais
são os membros do conselho in-
dicados pela sociedade e pelo po-

der público, assim como a data
de início e término do mandato
desses indicados. Além disso, o
requerimento solicita informa-
ções sobre a última reunião rea-
lizada pelo conselho e pede uma
cópia da ata dessa reunião.

Ao discutir na tribuna da
Câmara o requerimento, o par-
lamentar informou que o conse-
lho estaria parado há um ano e
questionou a demora do Execu-
tivo para indicar os membros.

CCCCCOPETOPETOPETOPETOPET

Vereador quer informações sobre
Conselho de Defesa dos Animais

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Trânsito e
Transportes), executou os servi-
ços de pintura de faixas de pe-
destre em dois pontos da cidade.
Os serviços foram reivindicados
por moradores ao vereador Anil-
ton Rissato (Patriota) na região
do Centro, em frente ao Assaí
Atacadista, entre as ruas Regen-
te Feijó e Governador Pedro de
Toledo. O parlamentar protoco-
lou, em julho, a indicação 2846/
23, para solicitar uma solução
para os problemas tanto dos ora-
dores, quanto dos clientes do ata-
cado que passam pelo local.

De acordo com o parlamen-
tar, mais uma solicitação de fai-
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Centro e Nova Piracicaba recebem faixas de pedestre
xa de pedestres ocorreu na re-
gião central, entre as ruas Alfe-
res José Caetano e São José, pró-
ximo a Câmara Municipal. Ou-
tro local a receber o serviço é a
avenida Dona Lídia, 933, no bair-
ro Nova Piracicaba. No local,
existia uma dificuldade dos mo-
radores do Condomínio Residen-
cial Parque das Flores em atraves-
sar a rua, como também, morado-
res da região e alunos de uma es-
cola de idiomas próxima ao local.

“Tendo em vista que os locais
solicitados possuem movimento
intenso de veículos e pedestres,
agradeço por terem sido atendidas
as minhas demandas. Sei que isso
vai trazer mais segurança para to-
dos”, afirma Anilton Rissato. Serviços foram pedidos por moradores ao vereador Anilton Rissato

Divulgação
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Trevisan Jr. questiona agrupamento de empresas em sistema eletrônico
O eventual agrupamento

em um mesmo sistema eletrô-
nico da prefeitura de operações
envolvendo MEIs (Microempre-
endedor Individual), ME (Mi-
croempresas) e empresas en-
quadradas no regime Simples
Nacional é questionado por
meio do requerimento 825/
2023, aprovado em plenário
nesta segunda-feira (25), na
53ª Reunião Ordinária da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

“Por que a prefeitura op-
tou por agrupar as MEI, ME e

empresas do Simples Nacional
em um único sistema sem pré-
via comunicação aos contribu-
intes envolvidos, considerando
que o objetivo principal da le-
gislação federal era a regula-
mentação especificamente da Mi-
croempreendedor Individual -
MEI? Qual o motivo e justificati-
va?  Quais os impactos dessa ação
nas operações dos escritórios de
contabilidade e contribuintes?”,
pergunta Laércio Trevisan Jr.
(PL), autor da propositura.

O vereador, no texto do re-

querimento, traz que a mudan-
ça ocorreu “sem prévia comuni-
cação ou esclarecimentos aos
contribuintes envolvidos”, e que
“essa ação súbita acabou por in-
terromper as operações de di-
versos escritórios de contabili-
dade e contribuintes, gerando
um verdadeiro caos tanto aos
contribuintes quanto à arreca-
dação devido à não emissão de
Notas Fiscais Eletrônicas NF-E”.

Assim, o parlamentar in-
daga qual é o plano da prefei-
tura “para resolver o caos ge-

rado pela interrupção das ope-
rações e a falta de emissão de
NF-E” e, também os motivos
da ação ter sido “tomada de
forma súbita, sem uma tran-
sição adequada e explicação
aos contribuintes afetados”.

“Quais medidas serão adota-
das para evitar que situações
como essa se repitam no futuro,
garantindo um maior planeja-
mento e comunicação com os
contribuintes envolvidos? Quem
foi o responsável por esta opera-
ção?”, também pergunta o vereador.
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RMP forma mais de 50 mil alunos por ano
Instalação de universidade federal em Piracicaba será debatida em audiência pública da Alesp, sexta (29), com participação do MEC

Com mais de 50 mil alunos
que se formam anualmente no en-
sino médio na Região Metropoli-
tana de Piracicaba, a deputada es-
tadual Professora Bebel (PT) diz
que a instalação de uma universi-
dade federal em Piracicaba vai
ampliar as possibilidades de que
esses jovens possam cursar o en-
sino superior. Os dados, como ex-
plica a deputada, que também é
presidenta da Apeoesp, serão apre-
sentados durante a audiência pú-
blica que a Comissão de Educação
e Cultura da Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo pro-
moverá em Piracicaba, nesta sex-
ta (29), às 18 horas, no Espaço
Beira Rio, na rua do Vergueiro,
78, evento que deverá reunir lide-
ranças de toda região e que con-
tará com a participação da secre-
tária da Secretaria de Educação
Superior do Ministério da Educa-
ção e Cultura (MEC), Denise Pires
de Carvalho, e terá a coordenação
da deputada Bebel e da vereadora
Rai de Almeida, também do PT.

A realização da audiência
pública em Piracicaba foi propos-
ta pela própria deputada Profes-
sora Bebel e aprovada por unani-
midade pela Comissão de Educa-
ção e Cultura da Alesp e visa fa-
zer um amplo debate sobre a im-
portância da instalação de uma
universidade federal em Piraci-
caba, no Campus Taquaral da
Unimep, que foi desativado no
início deste ano pela Rede Meto-
dista e deixando um vazio na for-
mação universitária. Prova dis-
so, conforme levantamento feito
pela deputada Bebel, é que somen-
te no ano passado, nas 24 cidades
da Região Metropolitana de Pira-
cicaba concluíram o ensino médio
50.377 alunos em 196 escolas.

Em Piracicaba, por exemplo,
concluíram o ensino médio 14.501

alunos em 63 escolas no ano pas-
sado, seguido por Limeira com
8.517 e Rio Claro com 7.142. A Re-
gião Metropolitana de Piracicaba é
formada pelas cidades de Águas de
São Pedro, Analândia, Araras, Ca-
pivari, Charqueada, Conchal, Cor-
deirópolis, Corumbataí, Elias Faus-
to, Ipeúna, Iracemápolis, Leme, Li-
meira, Mombuca, Pirassununga,
Rafard, Rio Claro, Rio das Pedras,
Saltinho, Santa Cruz da Conceição,
Santa Gertrudes, Santa Maria da
Serra, São Pedro e Piracicaba.

Defensora da instalação de
uma universidade federal em Pi-
racicaba, no Campus Taquaral da
Unimep, a deputada Professora
Bebel tem feito articulações junto
ao governo federal. A parlamen-
tar levou pessoalmente o pedido

Bebel tem feito articulações junto governo Lula pela instalação de uma universidade federal em Piracicaba

QUANTIDADE DE ALUNOS E ESCOLAS
DA REGIÃO METROPOLITANA DE PIRACICAB

Na média, por ano, se formam mais de 50 mil alunos no
ensino médio na região metropolitana de Piracicaba

ao presidente Lula, em agenda no
Palácio do Planalto, no dia 7 de
março, enquanto que no dia 13
de abril, conseguiu a realização
de audiência com o ministro da
Educação, Camilo Santana, em
Brasília, que disse: “se tem cam-
pus, tem que ter universidade”.

Bebel também tem buscado
apoio do ministro do Trabalho, Luiz
Marinho, e de Relações Institucio-
nais, Alexandre Padilha, assim
como levou o pedido ao Ministério
da Fazenda.  A ideia de instalar
um campus da Ufscar foi discuti-
da inclusive pela deputada Profes-
sora Bebel com o vice-presidente da
República, Geraldo Alckmin, em
encontro em São Paulo, no dia 17
de junho. Na primeira quinzena de
agosto, uma comitiva de Piracica-

ba voltou a ter audiência no Minis-
tério da Educação, que se compro-
meteu a criar uma comissão visan-
do apresentar uma posição oficial
sobre a reivindicação em 30 dias.
“Com uma universidade federal em
Piracicaba, que pode ser uma ex-
tensão da Ufscar, todos ganha-
rão, mas principalmente a juven-
tude que terá uma nova universi-
dade conceituada para poder fa-
zer seu ensino superior”, destaca.

Na cidade, o movimento pela
universidade federal coleta  assi-
naturas para abaixo assinado que
será entregue ao Ministério da Edu-
cação (MEC). As assinaturas po-
dem ser feitas online no link ht-
tps://chng.it/vHcbzHWpd4, ou fi-
sicamente das 9 às 16 horas, nas
imediações do Poupa Tempo.

Divulgação

O presidente da Câmara
Municipal de Piracicaba, Wagner
Oliveira (Cidadania), o Wagnão,
na manhã desta quarta-feira
(27), às 11 horas, recebeu na sala
de reuniões, a presidenta da Sie-
maco (Sindicato dos Empregados
em Empresas de Asseio e Con-
servação de Trabalhadores na
Limpeza Urbana e Áreas Verdes
de Piracicaba e Região), Renata
Aguiar Souza e Maria Emília Ca-
parroz, do Departamento Social,
para as tratativas sobre o lança-
mento da campanha “Respeite
todo mundo”, onde a entidade
local, mediante o respaldo da
Femaco (Federação dos Traba-
lhadores em Serviços, Asseio e
Conservação Ambiental, Urbana
e Áreas Verdes no Estado de São
Paulo) amplia e intensifica ações
de conscientização, prevenção e
combate à violência psíquica ou
física no ambiente de trabalho.

TTTTTRABALHADORESRABALHADORESRABALHADORESRABALHADORESRABALHADORES

Pré-lançamento de campanha foca os abusos contra os terceirizados
Samuca Miazaki

“Respeite todo mundo”, com este slogan o Siemaco
em Piracicaba faz a defesa do trabalhador terceirizado

O objetivo da campanha é
mobilizar empresas, trabalhado-
res e toda a sociedade para o en-
gajamento solidário e empático
contra as violências, assédio e
discriminação, no combate às
práticas que costumam ter por
objetivo submeter, subordinar ou
subjugar pessoas, impedindo ou
dificultando que conquistem ou
permaneçam nos espaços de des-
taque, com poder de decisão ou voz.

Wagnão defendeu a importân-
cia do engajamento da Câmara na
campanha e anunciou que na reu-
nião ordinária desta segunda-fei-
ra (2) os líderes do movimento ocu-
parão a tribuna popular para anun-
ciar os próximos passos da campa-
nha na cidade. “A maior conside-
ração que o ser humano tem para
com o outro deve ser o respeito”,
sintetizou Wagnão em destaque à
relevância da campanha em prol
dos terceirizados, além de pontu-

ar que a Câmara será a executora
e fiscalizadora destas medidas.

A presidenta do Siemaco, Re-
nata Aguiar ressaltou a importân-
cia da campanha em Piracicaba, com

o respaldo da Câmara, além de con-
siderar o papel da Federação, num
movimento onde de busca “tirar da
invisibilidade a situação destes tra-
balhadores terceirizados”, disse.

LLLLLEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Requerimento questiona Educação
sobre possíveis gastos com eventos

A possível contração de ser-
viços de promoção, organização
e gestão de eventos com forneci-
mento de estrutura e serviços es-
pecializados, via atas de registro
de preços, por parte da secretaria
municipal de Educação, é questi-
onada por meio do requerimento
855/2023, de autoria dos verea-
dores Pedro Kawai (PSDB) e Gil-
mar Rotta (PP), aprovado na 53ª
Reunião Ordinária da Câmara
Municipal de Piracicaba, realizada
na noite desta segunda-feira (25).

A propositura enumera sete
atas de registro de preços, publi-
cadas no Diário Oficial do Muni-
cípio nos dias 14 e 15 de setembro
de 2023, voltadas à contratação
destes serviços, com itens que pre-
veem a locação de equipamentos
de sonorização, gradis metálicos
para contenção de público, pai-
néis LED indoor, painéis LED ou-
tdoor, banheiros químicos, cadei-
ras e mesas plásticas e outros.

“Somando os valores constan-
tes nas atas supracitadas, chega-
se ao montante de R$ 5.669.185,00
(cinco milhões, seiscentos e sessen-
ta e nove mil, cento e oitenta e cin-
co reais) em que a Secretaria pode-
rá gastar dos cofres públicos para
a realização de eventos”, apontam
os vereadores no requerimento.

Assim, os parlamentares per-
guntam, de forma detalhada, “qual
é o cronograma de eventos a serem
realizados pela Secretaria Munici-
pal de Educação que justifique a
contratação” e, na sequência, ques-
tionam “os motivos que enseja-
ram na contratação destes servi-
ços e estruturas para eventos”.

“Qual é o prazo previsto
para a Secretaria realizar esses
eventos com toda a estrutura
contratada? Os recursos supra-
citados são de qual rubrica or-
çamentária?”, também inda-
gam Pedro Kawai e Gilmar Rot-
ta por meio da propositura.

AAAAAÇÃOÇÃOÇÃOÇÃOÇÃO C C C C CULULULULULTURALTURALTURALTURALTURAL

Requerimento indaga sobre
verbas da Lei Paulo Gustavo

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou nesta segunda-fei-
ra (25), na 53ª Reunião Ordinária,
o requerimento 817/2023, em que
o vereador Cássio Luiz Barbosa
(PL), o Cássio Fala Pira, solicita
informações ao Executivo sobre a
lei complementar 195/2022, conhe-
cida como Lei Paulo Gustavo. Essa
lei tem como objetivo garantir ações
emergenciais direcionadas ao setor
cultural, oferecendo apoio finan-
ceiro à União, Distrito Federal, Es-
tados e Municípios. Em Piracica-
ba, o valor destinado para essa fi-
nalidade é de R$ 3,09 milhões.

Ele pergunta qual é o anda-
mento dos projetos culturais em
relação aos valores provenientes da
Lei Paulo Gustavo, se os artistas
irão inscrever seus projetos por
meio de plataforma online ou pre-
sencial, se existe uma previsão para
o início das inscrições, se serão re-
alizadas campanhas para informar
os artistas sobre os projetos dispo-

nibilizados e se os projetos ofereci-
dos pelo município serão benéfi-
cos para os artistas autônomos.

No texto do requerimento, o
parlamentar menciona que o
município já realizou uma audi-
ência pública, em que foi apro-
vado um plano de ação para a
distribuição do valor ao setor
audiovisual e outros setores cul-
turais. Cássio Fala Pira argumen-
ta que as informações permitirão
orientar as pessoas que dependem
da arte e foram prejudicadas du-
rante a pandemia da COVID-19.

Após a aprovação da propo-
situra, a vereadora Rai de Almei-
da ocupou a tribuna da Câmara
para dizer que a lei que foi criada
para atender os fazedores de cul-
tura na pandemia, mas lamentou
o fato de ela ter “pouco ou nenhum
incentivo do poder público”. Na
avaliação da parlamentar, o go-
vernador criou editais para bene-
ficiar determinados grupos.

NNNNNOOOOOVVVVVAAAAA P P P P PAAAAAULISTULISTULISTULISTULISTAAAAA

Moradores do bairro cobram
celeridade em regularização

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na 53ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(25), o requerimento nº 816/2023,
de autoria do vereador Acácio Go-
doy (PP), que questiona o Poder
Executivo sobre o processo de re-
gularização fundiária do bairro
Nova Paulista. O parlamentar des-
tacou, no documento, que os mo-
radores estão há vários anos es-

perando a regularização fundiá-
ria, o que conta inclusive com um
processo judicial, mas que ainda
não sabem o resultado. Ele questi-
ona a situação deste processo, em
que órgão está parado o procedi-
mento e quais são os próximos
passos para que aconteça essa
regularização. Quer saber ainda
se o Poder Executivo tem prazo
para que a situação se resolva.

Divulgação

A jovem escritora Isabella Guar-
nieri Gregorio, ou “Isabella
Grenieri” como prefere ser
chamada artisticamente, de 16
anos, lança seu primeiro livro,
“A Psicodélica Mente de Vênus
Syems”, pela editora Life, nes-
ta sexta-feira (29), às 19h30. A
noite de autógrafos do roman-
ce, que contém 258 páginas,
será na Società Italiana Di Mu-

tuo Soccorso (rua Dom Pedro
I, 781, Centro). A obra narra a
trajetória de Vênus Syems,
uma jovem aparentemente
como tantas outras de sua ida-
de. Ela tem uma mente viajan-
te, criativa e sensível. “Vênus
tem uma vida que parece co-
mum, mas um incidente trans-
forma sua mente em psicodé-
lica”, conta a jovem escritora.

LANÇAMENTO
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Câmara vota audiências sobre o
ramo de peças e pavimentação
Requerimentos em pauta na 54ª Reunião Ordinária propõem debates sobre o
desenvolvimento do ramo de peças automotivas e a falta de pavimentação no Campestre

AAAAABASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTO

Semae realizou reparo em adutora
rompida no Parque Piracicaba

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba debate, na 54ª Reunião
Ordinária, hoje (28), às 19h30,
sobre a convocação de duas au-
diências públicas, propostas pelo
vereador Paulo Campos (Pode-
mos). O objetivo é abordar temas
como o ramo de peças automoti-
vas e a falta de pavimentação em
trecho do bairro Campestre. Os
requerimentos integram a Pauta
da Ordem do Dia da reunião e
serão votados pelo Plenário.

Através do requerimento
861/2023, o parlamentar pro-
põe uma discussão, no dia 7 de
novembro, às 19 horas, sobre a
regularização da implantação
de empresas do ramo de peças
automotivas em Piracicaba, em
especial as ocidentais. No do-
cumento, ele ressalta o grande
número de empresas do ramo
na cidade e a importância de-
las para o crescimento econô-
mico e geração de empregos.

A propositura convoca a se-
cretária de Habitação e Gestão
Territorial, Andréia Ribeiro, o
secretário de Desenvolvimento

Econômico, José Luís Ribeiro e o
procurador-geral Guilherme
Mônaco de Mello. São também
convidados os deputados esta-
duais da cidade e o presidente
do Sindicato dos Trabalhadores
Metalúrgicos de Piracicaba e
Região, Wagner da Silveira.

Já o requerimento 864/2023
propõe que a audiência pública
aborde a questão da falta de pa-
vimentação em trecho do bair-
ro Campestre, altura do nume-
ral 6539, no dia 10 de novem-
bro, às 19 horas. O parlamentar
aponta situação caótica dos
moradores pela ausência do as-
falto, o que gera grande núme-
ro de reclamações, como proble-
mas de saúde em idosos por
causa do fluxo intenso de veí-
culos, além da dificuldade de
locomoção. De acordo com Paulo
Campos, não há informações
sobre projeto de obras para as-
faltamento do local pelo municí-
pio, o que seria empecilho para a
liberação de verbas do Governo
do Estado para as intervenções.

No requerimento, são convo-

cados o secretário de Obras, Pau-
lo Roberto Borges, a secretária de
Finanças, Telma Trimer de Olivei-
ra Pereira, o secretário de Saúde,
Douglas Yugi Koga, a secretária
de Trânsito, Jane Franco de Oli-
veira e o diretor do Semae, Artur
Costa Santos. Também será feito
convite à representante da CPFL
em Piracicaba, Talita Pinotti.

OUTRAS PROPOSITU-
RAS – A Pauta da Ordem do
Dia da 54ª Reunião Ordinária
ainda conta com a apresentação
do relatório final da Comissão
de Estudos, criada para averi-
guar problemas relacionados
aos bens municipais em situa-
ção de abandono e respostas
evasivas do Poder Executivo a
requerimentos da Câmara.

Em discussão única, tam-
bém está relacionada a moção
nº 178/2023, de autoria do ve-
reador Paulo Campos, de repú-
dio ao Congresso Nacional em
função da “PEC da Anistia”. Em
primeira discussão, o Plenário
deve deliberar sobre o projeto de
lei nº 130/2023, de autoria do

Poder Executivo, que autoriza
a celebração de termo de coope-
ração para a realização de está-
gios. Há ainda dois projetos de
denominação de espaços públi-
cos, um em primeira e outro em
segunda discussão, além do PL
129/2023, de autoria do Poder
Executivo, que trata da compo-
sição do Conselho da Mulher, em
segunda discussão.Há ainda ou-
tros 15 requerimentos em pauta.

Para a Tribuna Popular,
está prevista a participação do
orador Clóvis Misawa, que vai
falar sobre a abertura da Se-
mana do Idoso e a divulgação
das atividades que serão desen-
volvidas durante a semana.

Os trabalhos legislativos po-
dem ser acompanhados, ao vivo,
a partir das 19h30, pela TV Câ-
mara (sintonizada nos canais
11.3 em sinal aberto digital, 4 da
Claro/Net e 9 da Vivo Fibra, no
site camarapiracicaba.sp.gov.br/
tv e nos perfis no Facebook e no
YouTube) e pela Rádio Câmara
Web. A Rádio Educativa 105,9
FM inicia a cobertura às 20h.

O Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto) executou na
manhã de ontem (27), reparos em
uma adutora de 150 milímetros,
na rua São Pedro, no Parque Pi-
racicaba – Balbo. A adutora, que
é uma rede antiga, com cerca de
60 anos, sofreu um rompimento
na tarde de terça-feira (26), im-
pactando no abastecimento de
água na região. Os serviços já fo-
ram finalizados e a normalização
do abastecimento ocorrerá de
forma gradativa, devendo ser
completa no fim da tarde de hoje.

O rompimento ocorreu em
decorrência da instabilidade da
pressão da água na rede, o que aca-
bou atingindo pontos enfraqueci-
dos, já que a adutora é antiga.

De acordo com a autarquia,

o reparo estava programado para
ontem, porém, ao iniciar o servi-
ço, foi constatada a presença de
uma rede de gás de alta pressão, o
que inviabilizou os trabalhos. A
empresa responsável, Comgás, foi
acionada e enviou um técnico
para avaliar o local, como forma
de garantir a segurança do ser-
viço de reparo. Assim, as obras
foram reprogramadas para hoje.

ABASABASABASABASABASTECIMENTTECIMENTTECIMENTTECIMENTTECIMENTO O O O O – O
rompimento impactou no abas-
tecimento da água na região,
atingindo os bairros Parque Pi-
racicaba - Balbo, Monte Rey,
Parque das Águas, São Mateus,
Vale do Sol, Altos da Boa Vista,
Conquista, Conviva, Gran Park,
Vida Nova, Uninoroeste, Itaperu,
Boa Esperança e adjacências.

A adutora, que é uma rede antiga, com cerca
de 60 anos, sofreu um rompimento

Divulgação
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Saúde dos dentes
 Manchas, mau hálito e amarelamento

são alguns dos problemas que mostram que
a saúde dos dentes está comprometida.

Alguns 'vilões' podem prejudicar o sor-
riso perfeito. Entre eles, alguns alimentos
muito pigmentados, como refrigerantes à
base de cola, café, chá, açaí e alguns que
usam corantes na composição deixam os
dentes escurecidos.

Além disso, o tabagismo, que já é
um grande vilão para a manutenção da
saúde bucal, também provoca manchas
nos dentes. Igualmente, a escovação in-
correta ou a falta de higienização bucal
aumentam a formação de placa bacte-
riana e levam ao amarelamento.

Aliás, os dentes amarelados podem

ter origem genérica. Se os pais têm den-
tes amarelos ou acinzentados, é prová-
vel que os dos filhos sejam de tonalida-
des parecidas. O esmalte, por outro lado,
que é a camada dental mais externa, é
translúcido. Se ele for manchado, certa-
mente vai interferir na cor do dente.

Somados a esses fatores, alguns ti-
pos de antibióticos podem influenciar a
coloração dos dentes, quando estão em
formação. Por isso, caso a mãe tenha to-
mado esses medicamentos durante a se-
gunda metade da gravidez, pode haver
uma mudança nos dentes do filho.

Por isso, vale moderar o seu consu-
mo e lembre-se de escovar os dentes
após comer esses alimentos.

MMMMMUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPAISAISAISAISAIS

TJ mantêm liminar obtida de Bebel
que barra reforma da previdência
Com a decisão do Tribunal, a liminar impede, desde 2020, a aplicação das novas regras de
aposentadoria, contribuição previdenciária dos servidores, inclusive sobre suas aposentadorias

Em decisão no último dia 22,
Órgão Especial do Tribunal de Jus-
tiça do Estado de São Paulo man-
teve liminar à ação direta de in-
constitucionalidade (ADI) impetra-
da pela então presidenta da Apeo-
esp, a deputada estadual Professo-
ra Bebel (PT), que suspende a re-
forma da previdência na Prefeitu-
ra de Piracicaba. A decisão é do
desembargador relator da ação,
José Damião Pinheiro Machado
Cogan, e impede a reforma da pre-
vidência proposta pelo então prefei-
to da cidade, Barjas Negri, e apro-
vada pela Câmara de Vereadores de
Piracicaba como Lei Complementar
nº 409, de 08 de junho de 2020.

Com a decisão do Tribunal, a
liminar impede, desde 2020, a apli-
cação das novas regras de aposen-
tadoria, contribuição previdenci-
ária dos servidores, inclusive so-
bre suas aposentadorias. Na ação,
Bebel alegou açodamento na vo-
tação e caráter confiscatório dos
salários dos servidores munici-
pais, uma vez que a reforma eleva
de 11% para 14% a alíquota de con-
tribuição dos servidores, o que foi
acatado pelo desembargador re-
lator Antonio Carlos Malheiros ao
julgar a solicitação da então pre-
sidenta da Apeoesp, em 07 de agos-
to de 2020. A ação direta de in-
constitucionalidade impetrada
pela Professora Bebel (PT) teve o
Sindicato como “amicus curiae”.

Bebel conta que foi à Justiça
contra a reforma uma vez que di-
versos servidores da rede munici-

pal de ensino são filiados à Apeo-
esp e demonstraram insatisfação
com a medida tomada pelo então
prefeito Barjas Negri. “Nos coloca-
mos contrários uma vez que essa
elevação na alíquota acabaria re-
duzindo a renda dos servidores

A deputada estadual Professora Bebel foi à Justiça e conseguiu nova liminar
que barra a reforma da previdência proposta pelo então prefeito Barjas Negri

Divulgação
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Kawai pede informações sobre
contratação de pavimentação

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) solicita informações sobre
a contratação, feita pela Prefeitu-
ra, de obras para pavimentação e
recapeamento asfáltico. Ele é au-
tor do requerimento 854/2023,
que foi aprovado durante a 53ª
Reunião Ordinária, na segunda-fei-
ra (25), onde pede detalhes sobre o
Edital de Concorrência 9/2023.

Na propositura, o vereador
pergunta se o Executivo tem a
obrigatoriedade de cumprir Ter-
mos de Ajustamento de Condu-
tas (TAC) assinados com o Mi-
nistério Público, Poder Judiciá-
rio ou Tribunal de Contas do Es-
tado. Se houver os TAC, ele pede
uma cópia daqueles que foram
realizados nos últimos 10 anos.

Também pergunta se os TAC
têm por objetivo diminuir a buro-
cratização de exigências amplian-
do a competitividade de licitantes.
Ao mesmo tempo, ele aponta que
no Edital 9/2023, houve a partici-
pação de cinco consórcios, mas so-
mente um foi habilitado. “O proce-
dimento quanto à análise da capa-
cidade econômica foi restritiva e
está em consonância com os enten-
dimentos do TCE-SP?”, questiona.

Estão ainda no requerimen-
to questionamentos se as empre-
sas consorciadas cumpririam as

exigências do edital se estivessem
participando isoladamente e se,
em processos com menos com-
petidores e menos complexos,
houve a suspensão do certame
para análise detalhada dos do-
cumentos de habilitação.

Kawai aponta outros questio-
namentos sobre se há vedação de
participação de empresas em con-
sórcio, assim como outros detalhes
quanto aos critérios para habilita-
ção, ou não, das empresas para
participar da concorrência. “A ju-
risprudência do Tribunal de Con-
tas da União (TCU) é firme ao de-
terminar que, quando há a possi-
bilidade de atuação de empresas
por meio de consórcios em licita-
ções, é descabida a aplicação de in-
terpretações restritivas”, adverte.

Ele pergunta ainda se hou-
ve interposição de recursos
quanto ao Edital 9/2023 e qual o
teor das impugnações ao edital,
que consta no site da Prefeitura.

O vereador Paulo Campos
(Podemos) elogiou a iniciativa do
vereador Pedro Kawai, ao apresen-
tar o requerimento 854/2023. “É
muito importante o questiona-
mento que o senhor apresenta”,
disse, ao lembrar que havia pro-
posto um requerimento semelhan-
te, em caráter de urgência.

municipais. Sempre deixei bem cla-
ro que estava junto com os servi-
dores e disposta a enfrentar essa
elevação da alíquota, assim como
estive junto com servidores da rede
estadual, quando da reforma da
previdência estadual do governa-

dor João Doria”, enfatiza a par-
lamentar, que comemora a deci-
são do Tribunal de Justiça de São
Paulo de manter a liminar e, com
isso, impedir a reforma e conse-
quentemente a redução na renda
do funcionalismo municipal.
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LDO é aprovada sem emendas, com
aval para uso de possível superávit
Projeto de lei 135/2023 foi votado em reuniões extraordinárias nesta terça-
feira; arrecadação atualmente prevista para 2024 é de R$ 2,676 bilhões
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Cervejarias se unem em
brassagem colaborativa

Divulgação

Produção foi dia 26 de setembro, na Dama Bier

A recém-criada Associação
das Cervejarias da Região de Pira-
cicaba – Piracerva, que reúne 11
microcervejarias piracicabanas, já
iniciou seu primeiro projeto com a
brassagem de uma cerveja colabo-
rativa. A produção aconteceu no
dia de 26 de setembro e deverá ser
lançada no final de outubro.

Fazem parte da Piracerva e
participaram da produção as cer-
vejarias A Tutta Birra, Cevada
Pura, Dama, Em Nome do Malte,
Escafandrista, Green Fish, Kontai-
ner Beer, Nhô Quim Cervejaria, Pa-
nela Cervejeira, Peixe Para e Vibeer.

Presidente da Piracerva, Lu-
cas Romero pontuou sobre a im-
portância desse primeiro projeto. “É
um marco para a história da cer-
veja piracicabana termos todas as
nossas cervejarias trabalhando de
forma conjunta em prol da promo-
ção da cultura cervejeira em nossa
cidade. E esse projeto, em forma
de cerveja, vem com o objetivo de
celebrarmos essa união”, disse o
sócio proprietário da Green Fish.

O estilo escolhido para estre-
ar e representar a união das onze
cervejarias piracicabanas foi a
Session IPA e a produção aconte-
ceu na fábrica da Dama Bier.

“Foi uma honra para a Dama
Bier receber e conduzir este projeto
em nossas instalações. E nada mais
icónico do que unir todas as cerve-
jarias de Piracicaba através de uma
cerveja feita por todos nós, pois
nosso objetivo é trabalhar em con-
junto com todas as integrantes
da Piracerva na promoção da cul-
tura cervejeira local”, afirmou Re-
nato Bazzo, CEO da cervejaria.

A Session IPA é um estilo ca-
racterizado por ser uma cerveja de

corpo leve, teor alcóolico baixo, co-
loração amarela – âmbar e tem
como principal característica o seu
perfil de lúpulo, responsável pelo
suave amargor e por todo o aroma
típico desse estilo que ficarão sob
responsabilidade dos lúpulos: Cen-
tennial, Cascade, Citra e Strata.

“Escolhemos um estilo que se
conectasse com a nossa cidade e a
Session IPA é uma das cervejas mais
consumidas em nossos portfólios,
ou seja, ao mesmo tempo é um ele-
mento comum entre todas as cer-
vejarias” afirmou Pedro Gonçalves,
vice-presidente da Piracerva.

Estão sendo produzidos
2.500 litros da cerveja colaborati-
va e que serão comercializados em
latas e em barris de chope, que es-
tarão disponíveis nas 11 cervejari-
as e bares parceiros espalhados
pela cidade. E, em breve, a Pira-
cerva lançará uma campanha on-
line para escolher o nome dessa
cerveja, que necessariamente de-
verá homenagear a Piracicaba.

“A ideia é colocar essa cerveja
no mercado e gerar caixa para a Pi-
racerva”, completou Caio Truffi Po-
lacow Sabbagh, diretor de comuni-
cação e eventos da associação e pro-
prietário da cervejaria Peixe Para.

SOBRE A PIRACERVA -
Oficialmente criada em 12 de se-
tembro, a Associação das Cerveja-
rias da Região de Piracicaba con-
tou com o apoio do Simespi (Sindi-
cato das Indústrias Metalúrgicas,
Mecânicas, de Material Elétrico,
Eletrônico, Siderúrgicas e Fundi-
ções de Piracicaba, Saltinho e Rio
das Pedras) e do APLCerva (Ar-
ranjo Produtivo Local de Máqui-
nas, Equipamentos, e Serviços
Industriais para Cervejarias).

Rubens Cardia

Câmara realizou reuniões extraordinárias na tarde de terça-feira (26)

A Câmara aprovou, em reuni-
ões extraordinárias realizadas na
tarde desta terça-feira (26), a pro-
posta da LDO (Lei de Diretrizes Or-
çamentárias) de 2024, que prevê
para o ano que vem uma arrecada-
ção de R$ 2.675.792.000. A esti-
mativa, no entanto, deve passar por
atualização quando for votada a
LOA (Lei Orçamentária Anual),
conforme já antecipado pela Secre-
taria Municipal de Finanças.

Isso porque a projeção de re-
ceitas expressa no projeto de lei 135/
2023 baseou-se em expectativas de
agosto de 2022 para a economia
brasileira em 2024, as quais previ-
am inflação em 3,3%, crescimento
do PIB (produto interno bruto) em
1,7% e taxa Selic em 8%. No entan-
to, o mais recente Boletim Focus, do
Banco Central, divulgado nesta se-
gunda-feira (25), aponta os mesmos
índices, no ano que vem, em 3,86%,
1,5% e 9%, respectivamente.

Por ora, estão previstos os se-
guintes orçamentos: Secretaria da
Ação Cultural com R$ 27,431 mi-
lhões; de Administração com R$
54,409 milhões; de Agricultura e
Abastecimento com R$ 20,337 mi-
lhões; de Assistência e Desenvolvi-
mento Social com R$ 63,718 mi-
lhões; de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo com R$
10,998 milhões; de Educação com
R$ 563,323 milhões; de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras com R$
19,842 milhões; de Finanças com
R$ 114,827 milhões; de Governo
com R$ 24,079 milhões; de Habi-
tação e Gestão Territorial com R$
13,230 milhões; de Infraestrutura
e Meio Ambiente com R$ 167,757
milhões; de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes com R$
73,736 milhões; de Obras e Zelado-
ria com R$ 139,827 milhões; de
Saúde com R$ 586,688 milhões; e
de Transportes Internos com R$
15,360 milhões; além de R$

320,310 milhões para o Semae; de
R$ 49,542 milhões para a Procura-
doria-Geral do Município; de R$
61,897 milhões para a Guarda Ci-
vil Municipal; de R$ 500 mil para
a Corregedoria; de R$ 57,300 mi-
lhões para a Câmara; de R$ 28,606
milhões para a Fumep; e de R$
262,075 milhões para o Ipasp.

Com os votos da maioria
do plenário, foram acatados os
pareceres contrários da CLJR
(Comissão de Legislação, Jus-
tiça e Redação) às emendas 1,
2, 3 e 5, que remanejavam recur-
sos da proposta original do Exe-
cutivo para outras finalidades.

As três primeiras, de autoria
do vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL), visavam destinar R$ 3 mi-
lhões para a implantação do Cen-
tro de Diagnóstico de Imagem, R$
2 milhões para a implementação do
novo estatuto da Guarda Civil
Municipal e R$ 910 mil para a aqui-
sição ou locação de novas viaturas
para patrulhamento da GCM.

Já a emenda 5, de Pedro Ka-
wai (PSDB), buscava garantir R$
500 mil para aquisição e forneci-
mento de aparelhos de amplifica-
ção sonora individual (AASI). A
emenda 6, que havia sido apre-
sentada pelo vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira,
foi retirada a pedido do autor e,
portanto, não foi apreciada.

A emenda 4, do vereador
André Bandeira (PSDB), foi re-
jeitada pela maioria do plenário
—ela estava com parecer favorá-
vel da CLJR. Com isso, prevale-
ceu, com a aprovação do projeto
de lei 135/2023, a redação dada
ao artigo 17 pelo Executivo, que
ficará autorizado a aplicar em
2024, sem a necessidade de aval
prévio da Câmara, o superávit que
venha a ser registrado este ano.

André Bandeira considerou
“temeroso fazer isso num ano de

eleição”, diante de possíveis ques-
tionamentos do Tribunal de Con-
tas. Ele projetou em acima de R$
500 milhões o montante que o pre-
feito Luciano Almeida (PP) teria
em 2024, o último ano de seu
mandato, para aplicar sem que
seja preciso enviar projeto para o
Legislativo autorizá-lo a abrir cré-
ditos adicionais suplementares.

Líder do governo na Câmara,
o vereador Josef Borges (Solidarie-
dade) disse que a alteração na reda-
ção da LDO visa dar “celeridade” à
aplicação de recursos que o municí-
pio recebe de outras esferas, a exem-
plo da Lei Paulo Gustavo, em que a
Prefeitura teve prazo de 30 dias para
definir a destinação de R$ 3 milhões
que contemplaram Piracicaba.

Rai de Almeida (PT) e Pedro
Kawai (PSDB) rebateram a crítica
de que a necessidade de autoriza-
ção da Câmara para a abertura de
créditos adicionais “engessa” a
gestão dos recursos. Eles reforça-
ram que, em projetos encaminha-
dos pelo Executivo em regime de
urgência, as comissões do Legisla-
tivo emitem parecer conjunto para
que o texto chegue com rapidez
para a deliberação em plenário.

Também foram à tribuna du-
rante o debate do projeto de lei 135/
2023 os vereadores Paulo Camole-
si (PDT), Fabrício Polezi (Patriota)
e Acácio Godoy (PP), que, como
presidente da CLJR, esclareceu
que a comissão emite pareceres
com base em orientações técni-
cas da Procuradoria Legislativa.

Pedro Kawai retornou à tri-
buna para defender a emenda
que apresentou, alegando que os
pacientes que solicitam via SUS
o fornecimento do aparelho de
amplificação sonora individual
esperam, em média, 4 anos e 3
meses. Trevisan Jr. também pe-
diu a aprovação de suas três
emendas, destacando a necessi-
dade de acabar com a fila por exa-
mes na saúde e de aumentar a fro-
ta da GCM para o patrulhamento.

Trevisan Jr., fazendo uso do
tempo destinado a lideranças
partidárias ou de blocos, exibiu
registros jornalísticos sobre o
acompanhamento que tem feito,
há anos, em relação à situação dos
tigres no Zoológico Municipal. Rai
de Almeida, também usando o
mesmo espaço, defendeu respeito
nas discussões entre vereadores.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba recebeu, na manhã
desta terça-feira (26), a visi-
ta de 28 estudantes da Es-
cola Estadual “Professora
Wi lsa Aparecida Gomes
Vasconcellos”, localizada na
região do São Jorge, rua An-
tônio Lico, 100, Jardim Vitó-

r ia.  Eles part ic iparam do
programa “Conheça o Legis-
lativo”, a convite do vereador
Wagner de Oliveira (Cidada-
nia), o Wagnão, presidente
da Câmara. Os estudantes
est iveram acompanhados
dos professores Vitor Gon-
zini e Gustavo Pedrozo.

CONHEÇA O LEGISLATIVO

Guilherme Leite
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Com lei suspensa,
Câmara volta a debater
dia de folga para exames
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Câmara de Mediação e Arbitragem
é uma alternativa célere e acessível
O serviço, inédito em Piracicaba, está em funcionamento desde 24 de
agosto, e possibilita solução de conflitos empresariais sem judicialização

A arbitragem, meio alternati-
vo ao Judiciário para resolução de
conflitos, é uma realidade em Pi-
racicaba. Desde o dia 24 de agos-
to, a Acipi (Associação Comercial
e Industrial de Piracicaba) dispo-
nibiliza os serviços da sua Câma-
ra de Mediação e Arbitragem.

Em Piracicaba, o número de
ações trabalhistas na área do co-
mércio cresceu 26,4% entre janei-
ro de julho de 2023, quando com-
parado ao mesmo período do ano
passado. De acordo com dados
do Tribunal Regional do Traba-
lho da 15ª Região, nos sete pri-
meiros meses do ano foram 387
ações trabalhistas do setor. No
ano anterior, foram 306 casos.

Situação que, na maioria das
vezes, poderia ser resolvida an-
tes de chegar na Justiça. Isto por-

que a Câmara de Mediação e Ar-
bitragem consegue resolver con-
flitos empresarias sem a necessi-
dade de judicialização dos casos,
mas com segurança jurídica.

“A decisão de inserir o serviço
no hall da Acipi foi tomada com base
no aumento da procura, principal-
mente por informações, referentes
ao assunto. Além disso, no Estado
de São Paulo, no ano de 2022, fo-
ram cinco milhões de ações. Frente
ao cenário, esse foi o modelo que
encontramos para facilitar a rotina
empresarial”, explica o presidente
da entidade, Marcelo Cançado.

A iniciativa é uma parceria
com a Facesp (Federação das As-
sociações Comerciais do Estado de
São Paulo), CACB (Confederação
das Associações Comerciais e Em-
presariais do Brasil) e ACSP (As-

sociação Comercial de São Paulo),
por meio da Cemaac (Câmara de
Mediação e Arbitragem da Asso-
ciação Comercial de São Paulo).

“Nosso objetivo é propiciar aos
empresários locais um ambiente
adequado e seguro para que consi-
gam resolver conflitos empresari-
ais, sem a necessidade de judicia-
lização dos casos, mas com segu-
rança jurídica”, afirma Cançado.

Vale ressaltar que os proce-
dimentos de mediação e arbitra-
gem ofertados possuem alguns
diferenciais em comparação às
demais, dentre eles tem desta-
que a expertise em demandas de
média complexidade, o baixo
custo e a celeridade das resolu-
ções dos conflitos. O objetivo da
Acipi é justamente atender os
pequenos e médios empresários.

A maioria dos conflitos empre-
sariais ou trabalhistas acabam sen-
do resolvidos na justiça comum e,
em muitos casos, podem levar anos
para serem solucionados, por con-
ta da morosidade e do alto índice
de judicialização dos conflitos. No
caso das Câmaras, 80% dos casos
são resolvidos na primeira sessão.

Além disso, é sigiloso, mais
barato, mais flexível, sem deixar de
ser confiável e seguro. Consequen-
temente, é mais acessível. Ela tem
capacidade de atender contratos
internacionais (importação, expor-
tação e outros). Por fim, é possível
realizar sessões de mediação onli-
ne, para facilitar ainda mais os
procedimentos de sua empresa.

Outras informações sobre a Câ-
mara de Mediação e Arbitragem da
ACIPI pelo telefone (19) 3417-1766.
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Evento na cidade promove personalidades femininas
Que a cultura do hip hop tem

grande força no Brasil, todo mun-
do sabe. Mas o que ainda não acon-
tece é a abertura de espaço para
tantas mulheres do país que fazem
essa cena acontecer e não têm o
devido reconhecimento. Pensando
nisso, surgiu o projeto “Black Hou-
se - Mulheres no Hip Hop” que, com
o auxílio do Governo do Estado de
São Paulo e do ProAC, acontece no
dia 1º de outubro no Sesc Piracica-
ba e nos dias 7 e 8 de outubro na
Casa do Hip Hop de Piracicaba.

O evento tem como objetivo
enaltecer, empoderar e estimu-
lar mulheres jovens e adolescen-
tes do interior de São Paulo a
participar e conhecer mais da
cultura hip hop. O projeto irá
explorar a cena por meio de DJs,
Breakdance, Rap, MCs e Grafite,
sempre a partir da perspectiva de
mulheres que atuam profissional-
mente na cultura hip hop e que
vivem no Estado de São Paulo.

Elas compartilharão as suas
narrativas e experiências, por meio
de palestras, apresentações de DJs,
oficinas, rodas de conversa, desfi-
les de moda, batalha e apresenta-
ções de grupos de dança e muita
música. Confira a programação:

DIA 1º DE OUTUBRO –
GINÁSIO DO SESC PIRACI-
CABA: Apresentação de Break

MC Soffia e integrantes da Seleção Brasileira de Breaking são
algumas das atrações do ‘Black House - Mulheres no Hip Hop’

Divulgação

Dance com B-Girl Toquinha – atle-
ta brasileira que representará o país
nas Olimpíadas de Paris, em 2024.

DIA 7 DE OUTUBRO –
CASA DO HIP HOP DE PI-
RACICABA: 13h - feira de mi-
croempreendedores do Coletivo
Quebrada Criativa; 13h - ofici-
na de dancehall, com Tay; 14h
– oficina de breack dance, com
Lu B-Girl; 15h – oficina de hip
hop, com Bárbara; 16h – bata-
lha de dança open style (link de
inscrição: https://forms.gle/
pDgfNMqUuaKM9akB9); 18h30 –
apresentações de grupos de dança,
com DJ Kmina e DJ Brendão.

DIA 8 DE OUTUBRO -
CASA DO HIP HOP DE PIRA-
CICABA: 13h - feira de microem-
preendedores do Coletivo Quebra-
da Criativa; 13h - oficina de gra-
ffite, com Alice de Lima (link de
inscrição: https://forms.gle/
M1sHe8H4fcRaasa36); 13h – ofi-
cina de K-POP, com Camis; 14h -
oficina de Hip Hop, com Ste Pe-
res; 15h - apresentação de grupo
de Rap, com 4MP Mulheres Pre-
tas e Venus e Lua; 15h – desfile
de moda; 16h - roda de conversa
com MC Soffia; 18h - apresenta-
ção MC Sofiia; 19h – DJ Gab.

Todas as informações do evento
podem ser acompanhadas pelo perfil
@blackhousepira no Instagram.

MC Soffia, do movimento negro
MC Soffia nasceu na Zona

Oeste de São Paulo, na região
de Raposo Tavares, em uma
família de militantes do movi-
mento negro. Assim, Soffia se
familiarizou com a cultura ne-
gra brasileira e se tornou pre-
sença ativa de eventos culturais
e shows de hip hop com sua
mãe.  Aos três anos, começou
a compor e aos seis, participou
de uma série de oficinas do
mundo hip hop: breake, grafite,
DJ e MC. Nessa mesma idade,
também descobriu sua voca-
ção como cantora. Desde en-
tão, com a ajuda da mãe e da
avó materna, tem composto e
cantado raps com a temática
do empoderamento feminino
e, principalmente, negro.

As letras de suas músicas
falam sobre distorções sociais

graves, como preconceito, ra-
cismo, machismo e incenti-
va outras garotas a se ama-
rem do jeito que são. Em
2016, se apresentou ao lado
de Karol Conka na cerimônia
de abertura dos Jogos Olím-
picos do Rio. Foi apontada
como uma das mulheres
mais influentes do mundo
pela Lista de 100 Mulheres do
ano da BBC, em 2017. Foi uma
das atrações musicais da ce-
rimônia de entrega do Prê-
mio Sim à Igualdade Racial
2023, ao lado de BK’, Owerá,
Linn da Quebrada, Kaê Gua-
jajara, Liniker e Jonathan Ferr.

Atualmente, MC Soffia é
amplamente reconhecida por
sua música “Lady da Quebra-
da”, que se tornou um grande
sucesso em sua carreira.

Black House, um festival
Black House é um festival

idealizado por Camila Fernan-
da Rodrigues e Sabrina Ales-
sandra Rodrigues, que pos-
sibilita a participação de artis-
tas locais e da região de Pira-
cicaba, para que possam tro-
car ideias, experiências e con-
tatos com grandes referênci-
as do movimento hip hop.

Em 2017 surgiu o projeto
“Black House”, com foco em
oferecer aos jovens e adoles-
centes o máximo de conheci-
mento e aprendizagem sobre
os elementos que compõem
a cultura hip hop, além de
desmistificar a visão negativa
da sociedade sobre o mes-

mo, ou seja, apresentá-lo
como ferramenta de educa-
ção, cultura e inclusão social.
Durante as edições realiza-
das, foram oferecidas oficinas
de dança urbana, rodas de
conversa, exposição de foto-
grafias, desfile de moda, bata-
lha de dança e apresentações
de DJs e MCs. O Projeto foi um
sucesso em Piracicaba e até o
momento sete edições foram
realizadas em parceria com a
Casa do Hip Hop Piracicaba.

A Casa do Hip Hop de Pi-
racicaba foi escolhida para re-
ceber o projeto por ser um lo-
cal de movimento e fortaleci-
mento da cultura do hip hop.

B-Girl Toquinha, início aos 14 anos
Naiara Xavier Santos, 21

anos, conhecida na cena do
hip hop como b-girl Toquinha.

Aos 14 anos, após ape-
nas três meses de prática,
ela venceu sua pr imeira
compet ição, inaugurando
uma série de vi tór ias em
todo o país. Sua conquista
mais notável foi em 2021,
quando ganhou o Red Bull

BC One Cypher, a principal
competição individual de B-
Girls e B-Boys no Brasil, o
que a levou a integrar a equi-
pe nacional de breakdance
do país, que estará nas olim-
píadas em 2024 em Paris.

Seu estilo criativo lhe ren-
deu reconhecimento dos juí-
zes e um lugar de destaque
na cena de dança brasileira.

Lu B-Girl, descoberta nas festas
Lucimar dos Santos, co-

nhecida como Lu B-Girl é co-
ordenadora de alto rendi-
mento da Seleção Brasileira
de Breaking. ela descobriu a
cultura hip-hop pelo rap e
festas onde as pessoas
dançavam “passinhos”, em-
bora na época não soubes-
sem o nome. A transição
para o breaking aconteceu
quando ela conheceu um
Bboy chamado Ary, que a con-
vidou para assistir a um trei-
no de seu grupo e a incenti-
vou a ingressar na dança.

Desde 1997, Lu Bsbgirls
tem sido uma figura ativa na
cena do breaking, superan-
do os desafios que surgem
por ser uma mulher nesse
meio. Ela competia contra

Bboys e muitas vezes ficava
entre os três primeiros lugares.

Além de suas conquistas
na dança breaking, Lu Bsb-
girls também desempenhou
um papel crucial na introdução
da cultura hip-hop nas esco-
las por meio do projeto “Das
Ruas para a Escola”, em par-
ceria com a secretaria munici-
pal de Educação, em 1998.

Também participou de vá-
rias competições de breaking
em todo o país e no exterior,
atuando como jurada, minis-
trando workshops e debates.
Como membro do BSBgirls
(Brasil Style B.girls), uma
crew formada especificamen-
te por mulheres, ela ajudou a
fortalecer a presença femini-
na no cenário do breaking.

Volta ao debate na Câmara
Municipal de Piracicaba a propos-
ta de concessão de um dia de fol-
ga para servidores públicos reali-
zarem exames de prevenção ao
câncer. A Lei Municipal 9.952/
2023, de autoria do vereador Acá-
cio Godoy (PP), que institui o be-
nefício, foi aprovada pela Câma-
ra, mas vetada pelo prefeito Luci-
ano Almeida (PP). O veto foi der-
rubado em Plenário e o projeto foi
sancionado pelo presidente da
Casa, Wagner de Oliveira (Cidada-
nia), o Wagnão. O Poder Executi-
vou judicializou a questão e obteve
liminar junto ao TJ-SP (Tribunal
de Justiça de São Paulo), que sus-
pendeu a eficácia da medida.

Mesmo com a lei suspensa, o
autor propôs alterações, através
do projeto de lei 151/2023, que
está em tramitação na Casa. A
matéria recebeu parecer contrário
da CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação) nesta quarta-
feira (27), em função da suspen-
são judicial da lei que pretende
alterar. Como a comissão é presi-
dida pelo próprio Acácio Godoy, o
parecer, que segue a nota técnica
da Procuradoria Legislativa da
Casa, recebe as assinaturas apenas
do membro da comissão, Paulo
Camolesi (PDT), e dos vereadores
designados Gilmar Rotta (PP) e
Paulo Henrique (Republicanos).

“Nós entendemos que o mé-
rito continua sendo defensável.
Apresentamos algumas adequa-
ções mediante o que os departa-
mentos da Prefeitura passaram

a questionar”, explicou Acácio
Godoy. “E mesmo que ele esteja
embargado, ainda queremos fa-
lar desse mérito. Porque tem
como objetivo final salvar vidas
e, como autor, digo que represen-
ta o poder público dando um gran-
de exemplo para o setor privado.
O cuidado com essa doença, que
tanto mata e inviabiliza o traba-
lho, tem que ir para o debate, ape-
sar do empecilho jurídico, porque
queremos falar do mérito”.

O Plenário da Casa vai decidir
se acata o parecer contrário da
CLJR ou se derruba o parecer, o
que permitirá a continuidade da
tramitação do PL 151/2023.

EMENDA – Na reunião des-
ta quarta-feira (27), a CLJR ainda
emitiu parecer contrário à emenda
nº 3 à mensagem modificativa do
PL 245/2022, de autoria do Poder
Executivo, que modifica a Lei da
Cidade Limpa, que disciplina a vei-
culação de anúncios no município.
A emenda, de autoria do vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL), permite
a colocação de publicidade em fa-
chadas, coberturas e empenas das
edificações. No entanto, a nota téc-
nica da Procuradoria Legislativa,
seguida pela CLJR, aponta que esse
tipo de permissão interfere nas atri-
buições exclusivas da Secretaria
Municipal de Meio Ambiente.

Outros dois projetos de lei
receberam pareceres favoráveis
da CLJR, assim como um proje-
to de lei complementar, seis
projetos de decreto legislativo,
13 moções e duas emendas.

Samuca Miazaki

Mesmo com a lei suspensa, o autor propôs alterações, através
do projeto de lei 151/2023, que está em tramitação na Casa
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Acessos à SP 310 serão
fechados para obras

Acesso para Cordeirópolis na Rodovia W. Luís

Divulgação

Dando sequência aos traba-
lhos de revitalização do pavimen-
to da SP 310 - Rodovia Washing-
ton Luís, a Eixo SP Concessioná-
ria de Rodovia inicia nesta quinta
(28) uma nova etapa no cronogra-
ma de obras, em Cordeirópolis.
Para a execução dos serviços, se-
rão necessárias três intervenções
em alças de acesso à rodovia, en-
tre o km 161+500 e km 163+500,
durante o período de um mês.

O trecho que estará em obras
fica na saída da área urbana de
Cordeirópolis, na pista sentido Rio
Claro. Serão realizados serviços de
reparo profundo no pavimento, o
que exigirá aberturas no solo de
aproximadamente 60 centímetros
de profundidade para reforço na
base da faixa de rolamento. Esse
tipo de intervenção tem como fina-

lidade aumentar a resistência do
pavimento ao trânsito pesado que
circula pela rodovia diariamente.

Os acessos que ficarão fecha-
dos durante o período das obras
são os da pista marginal no km
161+500, o acesso à rodovia para
os motoristas que vêm pela rua
Pedro Zanareli, ao lado do Jar-
dim Residencial Florença, e o
acesso localizado no km 162 (veja
ilustração). O fechamento dessas
alças ocorrerá às 6h30 desta
quinta-feira. Durante o anda-
mento das obras, os usuários
terão como alternativa realizar o
retorno para a pista sentido Rio
Claro no dispositivo seguinte, no
km 157. A Concessionária man-
terá o trecho sinalizado para aler-
tar e orientar os motoristas so-
bre as alterações no tráfego.
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Crea-SP fiscaliza empresas
em Piracicaba e região

Até o dia 29 de setembro, o
Conselho Regional de Engenharia
e Agronomia do Estado de São
Paulo (Crea-SP) realiza força-ta-
refa de fiscalização na região de
Piracicaba. A ação, de caráter ori-
entativo e preventivo, visa asse-
gurar a presença de profissionais
habilitados à frente das atividades
abrangidas pelo Conselho para ga-
rantir a segurança da população.

Ao todo, estão previstas cerca
de 150 diligências em 10 cidades:
Águas de São Pedro, São Pedro,
Torrinha, Santa Maria da Serra,
Capivari, Charqueada, Rafard, Rio
das Pedras, Saltinho e Piracicaba.

São três agentes do Crea-SP
atuando identificados para verifi-
car o exercício profissional e o cum-
primento das exigências legais em
empresas da área tecnológica.

“Apurar as pessoas físicas e
jurídicas que estão à frente da exe-
cução de atividades técnicas da
Engenharia, Agronomia e Geociên-
cias é uma ação que tomamos com
a orientação sobre a legislação pro-
fissional, e demais providências, na
busca da proteção da sociedade e
valorização profissional”, afirma
o gerente regional do Crea-SP, en-
genheiro Carlos Consolmagno.

BALANÇO 2023 - O Crea-
SP já realizou 290 mil ações de
fiscalização no primeiro semestre
deste ano. Em 2022, foram cerca
de 462 mil operações executadas
em território paulista, um recor-
de histórico para o Conselho, que
ultrapassou a meta de 400 mil
ações fiscalizatórias estabelecida

Ao todo, estão previstas cerca de 150 diligências
em 10 cidades da região de Piracicaba
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para o período. Este ano, o objeti-
vo é realizar 600 mil operações.

De 2015 a 2022, as fiscaliza-
ções aumentaram cerca de 1.600%.
O crescimento se deve ao planeja-
mento do Crea-SP, parcerias com
outras instituições e o uso de tec-
nologias para apoio às atividades,
com pesquisas e apurações remo-
tas, antes e durante a atuação
dos agentes fiscais em campo,
caso do FiscalizApp, aplicativo de-
senvolvido para suporte ao traba-
lho da fiscalização do Conselho.

DENÚNCIA - O Crea-SP
abre canais em todas as unida-
des de atendimento para o re-
gistro de queixas, além do site;
dos telefones 0800 017 18 11 e do
e-mail: faleconosco@creasp.org.br.

São infrações à legislação
profissional: a ausência de res-
ponsável técnico em projetos, exe-
cuções ou prescrições; obras clan-
destinas; falta de placa na obra
ou de identificação de responsá-
vel em atividades sujeitas à fisca-
lização; produção irregular de
material ou insumo aplicáveis na
Engenharia, Agronomia e Geociên-
cias; e outras situações relaciona-
das à violação do exercício técnico.

Instalada há 89 anos, a autar-
quia federal é responsável pela fis-
calização, controle, orientação e apri-
moramento do exercício e das ativi-
dades profissionais nas áreas da
Engenharia, Agronomia e Geociên-
cias. O Crea-SP está presente nos 645
municípios do Estado, conta com cer-
ca de 350 mil profissionais registra-
dos e 95 mil empresas registradas.

Acontece hoje (28), a partir das
18h, no Pecege, o lançamento do
livro “Cheio de Ideias – A história
de resiliência e empreendedorismo
de um protagonista apaixonado”,
autobiografia do publicitário, pa-
lestrante e empresário Bruno Cha-
mochumbi, em que ele conta sua
inspiradora trajetória pessoal e pro-
fissional. A entrada no evento de
lançamento é aberta ao público.

Com mais de 200 páginas, o
livro é dividido em sete capítu-
los, que transitam por temas
como a influência familiar, his-
tórias emocionantes e momentos
de sucesso de um profissional
que se acostumou a ser protago-
nista por onde passa e a inspirar
as pessoas ao redor com a criati-
vidade que se tornou sua marca.

Com foco principal em profissi-
onais ligados à comunicação, de-
sign, publicidade e propaganda,
empreendedorismo e inovação, e
também em pessoas interessadas em
tais áreas, o material narra o cami-
nho percorrido pelo então menino
que anunciava produtos com um
microfone, pelo adolescente que no-
tabilizou-se após ver, em uma fanta-
sia de Papai Noel, a semente de um
projeto musical de sucesso, e pelo jo-
vem que, após concluir a faculdade,
resolveu inovar na área de comuni-
cação em Piracicaba e, assim, se tor-
nou o respeitado empresário que co-
manda o MBM Escritório de Ideias.

Pai de três filhos, Chamo-
chumbi pretende, com o livro, le-
var sua história às pessoas. “É uma
narrativa bastante sincera, em que
admito medos, fraquezas e perdas
que ainda são muito presentes na
minha vida e influenciaram mi-
nha trajetória. Além disso, de-
monstro meu profundo respeito
pelos meus antepassados, de for-
ma a reverenciar minha ancestrali-
dade e abordar a influência de mi-
nha família na minha trajetória”,
afirma Bruno Chamochumbi.

“Fico muito feliz por poder tra-
zer à tona tantas histórias funda-
mentais para o meu crescimento
pessoal e profissional. Acho que
isso reforça o meu papel na comu-
nicação, uma área tão importante
na nossa sociedade, e pode inspi-
rar as pessoas”, completa o autor.

SERVIÇO
Lançamento do livro “Cheio
de Ideias – A história de resi-
liência e empreendedorismo
de um protagonista apaixona-
do” e Noite de Autógrafos.
Quinta (28), às 18h, no Pece-
ge (rua Cezira Giovanoni Mo-
retti, 580, Santa Rosa Ipês –
Piracicaba/SP). Para partici-
par, é preciso se inscrever
gratuitamente em: https://
eventos.linka.la/lancamen-
to-cheio-de-ideias. O livro
pode ser comprado na hora
ou por meio do link: https://
livro.brunochamochumbi.com.br/
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Chamochumbi lança
livro com sua história

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Projeto, movido a energia solar,
quer levar a população ao cinema
O projeto é realizado através do Instituto Usina de Sonhos, sediado na
cidade de Dois Córregos, o Instituto já foi reconhecido pela Unesco
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Caminhão Usina de Sonhos pode estar em sua cidade e é movido a energia solar

O projeto Cine Céu é um pro-
jeto de cinema itinerante movi-
do a energia solar, que visa a in-
clusão social através da cultura,
permitindo as pessoas, principal-
mente aquela camada da popu-
lação que o fator renda acaba
impossibilitando de ir ao cinema,
de ter acesso a um ambiente se-
melhante ao cinema. As infor-
mações são de Maurício Prado,
ex-vereador e ex-presidente da
Câmara Municipal de Dois Cór-
regos, que está à disposição para
explicar como funciona o projeto.

“As sessões de filmes ocor-
rerão de forma gratuita em pra-
ças de bairros com pouco ou ne-
nhum acesso à cultura e ao en-
tretenimento, oferecendo a opor-
tunidade de um momento único
de lazer na praça junto com a
família saboreando uma pipoca
e assistindo um bom filme sob a
luz do luar”, explica Prado.

O projeto pretende mais que
tornar acessível o cinema, mas
também proporcionar um mo-
mento de convívio entre as pesso-
as. Parte da magia do cinema se dá
pela atmosfera da sessão: ver as
pessoas, sentir o cheiro da pipoca,

compartilhar risadas, ou seja, é um
momento de partilha cultural.

ENERGIA SOLAR — Outra
novidade é que toda a estrutura
do projeto é alimentada pela ener-
gia solar, no caminhão são adap-
tadas placas solares e equipamen-
tos que permitem gerar a energia

necessária para a sessão de cine-
ma acontecer, unindo então a
sustentabilidade e a cultura.

O projeto é realizado através
do Instituto Usina de Sonhos, se-
diado na cidade de Dois Córregos,
o Instituto já foi reconhecido pela
Unesco e atua há 28 anos reali-

zando vários projetos na área cul-
tural, esportes e meio ambiente
em todo o estado de São Paulo.

CONTATOS — A sede fica
na rua 13 de Maio, na cidade de
Dois Córregos, Centro, telefones
(14) 3652-1629 ou 3652-1144, e
Site: www.usinadesonhos.org.br

O Departamento Estadual de
Trânsito de São Paulo (Detran-
SP) publicou na edição desta ter-
ça-feira do Diário Oficial do Es-
tado a Portaria 1020, que oficiali-
za a suspensão temporária, por cau-
tela, da realização de leilões de veí-
culos e propõe a sua retomada após
a conclusão de estudos e a imple-
mentação de um Plano de Ação
capaz de garantir transparência
e boas práticas nos processos.

Com regras claras para a rea-
lização de novos leilões, o novo
modelo em formatação permitirá o
rigoroso monitoramento de todas
as etapas pelo órgão de trânsito
paulista, de forma a assegurar a
preservação de direitos de todos
os envolvidos - sejam antigos e no-
vos proprietários dos veículos, páti-
os, leiloeiros e o próprio Estado.

Caberá à Diretoria de Edu-
cação para o Trânsito e Fiscaliza-
ção do Detran-SP apresentar, até
1º de novembro, um Plano de
Ação para concluir a realização
dos 84 leilões que estavam em
preparação e seriam processados
sem a existência de mecanismos
de controle e supervisão dos pro-
cessos. A partir da apresentação
do Plano, os leiloeiros credencia-
dos terão um prazo pré-determi-
nado para se manifestarem de
acordo com as novas regras, que
permitirão o acompanhamento
direto pelo Detran-SP de todas as
etapas dos leilões, desde a prepa-
ração dos lotes, a apresentação
dos lances, os detalhes das arre-
matações, até a quitação dos débi-
tos pendentes e liberação dos bens
leiloados aos novos proprietários.

Em paralelo, indícios de irre-
gularidades são investigados com
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Detran-SP lança medidas de reforço da transparência

No último sábado (23), em
Piracicaba, uma inspeção da
Operação Direção Segura In-
tegrada (ODSI), de fiscalização
de alcoolemia, registrou 19
autuações por recusa ao teste
do bafômetro, uma por direção
sob influência de álcool e mais
uma por crime de trânsito por
embriaguez. Foram abordados
786 veículos nas rodovias SP
135 Km 21 e SP 127 Km 40.

Com o objetivo de reduzir
e prevenir os sinistros no trân-
sito causados pelo consumo
de álcool combinado com di-
reção, o Detran-SP promoveu,
de forma integrada com as
Polícias Militar, Civil e Técni-
co-Científica, 35 fiscalizações
da Operação Direção Segura
Integrada (ODSI) em todas as
regiões do estado de São Pau-
lo entre os dias 15 e 25 de se-
tembro, período da campanha
educativa da autarquia em
função da Semana Nacional
de Trânsito (SNT). A Polícia Mi-
litar, parceira do Detran-SP
nas autuações, também pro-
moveu 88 ações, de fiscali-
zação ou de caráter educati-
vo, para coibir a perigosa mis-
tura entre álcool e direção.

Nas 123 ações promovi-
das pelo Detran-SP e pela PM
durante a SNT, 36.416 moto-

o auxílio da Auditoria Interna e
da Consultoria Jurídica, órgão li-
gado à Procuradoria Geral do Es-
tado, que ajudarão a identificar
as correções necessárias para es-
tabelecer um novo modelo de lei-
lões que esteja em total conformi-
dade com a legislação vigente.

Adicionalmente, uma insti-
tuição financeira especializada em
auditoria contábil está em fase de
contratação para realizar uma
análise detalhada das prestações
de contas de leilões anteriores.
Isso garantirá que todas as obri-
gações legais sejam cumpridas
e que os procedimentos sejam
transparentes e confiáveis.

Desde janeiro de 2023, o De-
tran-SP tem realizado análises
criteriosas dos procedimentos en-
volvidos nos leilões de veículos
apreendidos em todo o Estado. O
objetivo principal dessa iniciativa
é assegurar a proteção dos direi-
tos dos proprietários, bem como
garantir a legalidade e a trans-
parência em todo o processo.

Durante o período de refor-
mulação, novos editais de leilões
permanecerão suspensos, demons-
trando o compromisso do Detran-
SP com a correção das irregulari-
dades e o respeito pelos direitos dos
cidadãos. A política do Detran-SP
é de tolerância zero à corrupção e
de modernização de processos para
fornecer um serviço de excelência
em todas as áreas de atuação.

A proposta da Portaria 1020 é
parte integrante da Estratégia De-
tran-SP 2023-2030, que se baseia
nos valores de respeito, integrida-
de, segurança e eficiência, visando
oferecer serviços ágeis e alinhados
com as necessidades da sociedade.

FISCALIZAÇÃO

Operação em Piracicaba
aconteceu sábado, dia 23

ristas foram abordados. Des-
ses, 1.295 foram autuados por
recusa ao teste do bafômetro e
96 por direção sob influência
de álcool. Também foram regis-
trados 18 crimes de trânsito.

Tanto dirigir sob efeito de
álcool - quando o teste do eti-
lômetro aponta o índice de até
0,33 mg de álcool por litro de
ar expelido - quanto recusar-
se a soprar o bafômetro são
consideradas infrações gra-
víssimas, segundo os artigos
165 e 165-A do Código de
Trânsito Brasileiro (CTB). Em
ambos os casos, o valor da
multa é de R$ 2.934,70 e o
condutor responde a proces-
so de suspensão da carteira
de habilitação. Se houver rein-
cidência no período de 12 me-
ses, a pena é aplicada em
dobro, ou seja, R$ 5.869,40,
além da cassação da CNH.

Já no caso da autuação
por crime de trânsito (quando
o motorista apresenta índice a
partir de 0,34 miligramas de
álcool por litro de ar expelido
no teste do etilômetro), se con-
denado, o condutor, além das
multas e suspensão da CNH,
cumpre de seis meses a três
anos de prisão, conforme pre-
vê a Lei Seca, também conhe-
cida como "tolerância zero".

O Detran-SP está empenha-
do em construir um futuro mais
seguro e justo para todos os ci-
dadãos paulistas, mantendo-se

firme em sua missão de garantir
legalidade, transparência e se-
gurança jurídica nos procedi-
mentos de leilão de veículos.
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Vanessa propõe acolhimento
para pacientes ostomizados
“O objetivo é tornar o assunto mais popular para que pessoas próximas
a pacientes saibam como lidar e auxiliar”, disse a vereadora
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Professor Geraldo pede ‘gestão’
em concessionárias de telefonia

Na 27ª sessão da Câmara
Municipal de Rio das Pedras, a
vereadora Vanessa Botam (PV)
trouxe Indicações visando pro-
porcionar melhor condição a
pacientes ostomizados no coti-
diano da cidade. “Pessoa osto-
mizada é aquela que precisou
passar por uma intervenção ci-
rúrgica para fazer no corpo uma
abertura ou caminho alternati-
vo de comunicação com o meio
exterior e essa abertura chama-
se estoma”, esclarece Vanessa.

Assim, a vereadora propõe
através de Indicações, a criação
de programa de atendimento e
acolhimento para pacientes os-
tomizados, com a promoção de
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Vereadora propõe programa de
atendimento e acolhimento para
pacientes ostomizados

rodas de conversa a serem reali-
zadas a cada 15 dias, junto com
atendimento psicológico e a re-
forma dos banheiros públicos
do Município de modo a adap-
tá-los para atender a pacientes
ostomizados adequadamente.

“O objetivo é tornar o assunto
mais popular para que pessoas pró-
ximas a pacientes saibam como li-
dar e auxiliar, bem como para mai-
or conhecimento dos próprios pa-
cientes – uma vez que muitos não
sabem nem mesmo quais são seus
direitos”, justificou a parlamentar.

Em sua última indicação, Va-
nessa pediu para que ocorra o re-
capeamento na Rodovia Nelson
Caproni, que liga os municípios

de Rio das Pedras e Mombuca,
no trecho sob-responsabilidade
da Administração Municipal de
Rio das Pedras. Além disso, que
sejam refeitas as sinalizações de
solo e vertical, que estão desgas-
tadas, não visíveis aos motoris-
tas. Em ambas as situações há
grandes riscos de acidentes.

A vereadora também partici-
pou juntamente com outros parla-
mentares, de Moção de Pesar pelo
falecimento do Senhor João Augus-
to de Godoy Neto Hildebrand. Na
Tribuna, a vereadora reafirmou as
solicitações e apresentou imagens
com sanitários adaptados dirigi-
dos a ostomizados e a situação
da Rodovia Nelson Caproni.
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Uma das indicações pede solução
para fios caídos nas calçadas

O Circuito Miguel Salles teve a
terceira etapa no domingo (24), na
Etec Paula Souza, ainda chamado
por muitos da cidade de Colégio
Agrícola. O circuito trouxe aos atle-
tas quatro corridas com infraestru-
tura completa: chip para conferên-
cia digital das posições de chega-
da, camiseta, café da manhã
completo, banheiros, som, tudo
para deixar a corrida com as me-
lhores condições possíveis. As eta-
pas são feitas por corridas de cer-

O vereador Professor Geral-
do José dos Santos (União Bra-
sil), durante o Expediente da 27ª
Sessão da Câmara Municipal de
Rio das Pedras, pediu à Prefei-
tura Municipal, que realize ges-
tões junto às empresas respon-
sáveis pela exploração dos servi-
ços de telefonia e internet no
município, para providências
quanto aos fios que estão caídos
nas calçadas e ruas da cidade.

“Tais fios caídos representam
um risco iminente de acidentes
para pedestres, ciclistas, motoci-
clistas e até mesmo para os moto-
ristas que trafegam pelas vias públi-
cas”, justifica o Professor Geraldo.

Ainda durante a sessão, que
ocorreu nesta última segunda-
feira dia 25, o parlamentar apre-
sentou propositura reiterando
Indicação de abril do corrente
ano, na qual pedia estudos sobre
a viabilidade de construção de um
muro de arrimo e uma galeria
para o escoamento de águas plu-
viais em um barranco situado
entre a Rua Dr. Augusto B. de
Aguiar no Bairro José Ângelo
Montagnani, e a Rua Vicente
Brandão no Bairro Engenheiro
José Carlos Barrichello, visando
contenção de erosão no local.

Outras Indicações do verea-
dor na sessão foram para que a
Secretaria Municipal de Obras
proceda repare a canaleta localiza-
da na esquina entre a Rua Augusto
Scarassatti e a Rua Leonel Giovani-

ni e para reinstalação da cobertura
em um ponto de ônibus, localizado
nas proximidades do número 420
da Rua Leonel Giovanini, no Bair-
ro Residencial Bom Jardim.

Professor Geraldo ainda pro-
pôs estudos para instalação de uma
lombada na Rua Vicente Borsato
no Bairro Jardim Maria Antonieta
e a realização de uma operação
tapa-buracos ao longo da Rua Luiz
Antônio Bortoleto, no Bairro Con-
junto Residencial Vitório Cezarino.

O vereador encerrou seus pe-
didos na semana, solicitando à
Prefeitura proceda à remoção ou
poda de galhos de duas árvores
de grande porte situadas em uma
área verde entre o Ribeirão Tijuco
Preto e a Rua Ernesto Trevisan,
no Bairro Jardim Dona Rosina.

CCCCCLIMALIMALIMALIMALIMA

Bé Cecote sugere ações para combater altas temperaturas
Durante a leitura do Expe-

diente da 27a Sessão Ordinária
da Câmara Municipal de Rio das
Pedras, o vereador Sérgio Rober-
to Cecotte, o Bé Cecote, inseriu
duas Indicações ao Executivo rio-
pedrense. Ele solicitou, através
de sua Indicação 662/2023, que
a Prefeitura contate a empresa

responsável pela coleta de lixo
(AEA Ambiental), sugerindo que
as coletas sejam feitas após as
17hs, tendo em vista as altas
temperaturas registradas nos
últimos dias e que, segundo as
previsões, ainda continuarão
subindo por aproximadamente
mais 15 dias, prejudicando as-

sim o trabalho dos catadores que
tem sofrido com o forte calor.

Na outra Indicação da se-
mana (663/2023), o vereador
sugere estudos para a possibi-
lidade junto a Secretaria Mu-
nicipal de Educação, que seja
fornecido garrafas térmicas
para todos os alunos e profes-

sores de rede municipal de en-
sino, tendo em vista a grande
intensidade de calor que está
fazendo nos últimos dias e que
ainda tem a previsão de conti-
nuar. “Tal medida, ajudará a
manter os alunos e professores
hidratados durante a execução
das aulas”, assinala Bé Cecote.

CCCCCORRIDASORRIDASORRIDASORRIDASORRIDAS

Rio das Pedras recebe
Circuito Miguel Salles

Divulgação

Terceira etapa do circuito aconteceu no último domingo, dia 24

ca de 5 quilômetros que acontecem
em diferentes pontos da cidade.

O secretário Wainer Ignácio
aproveitou para anunciar que a eta-
pa final vai ter uma mudança e
acontecerá num sábado no final de
tarde para que depois possa ter uma
confraternização dos atletas. A
data da última etapa será 25 de
novembro. Além de atletas locais,
a corrida atrai pessoas das cida-
des vizinhas que sempre elogiam
a boa organização e estrutura.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

José Nivaldo pede instalação de
lombada na rua Divino Roncato

O vereador José Nivaldo
Ferreira Diniz (PSDB) apresen-
tou três indicações durante a 27a

Sessão Ordinária da Câmara
Municipal de Rio das Pedras, re-
alizada na segunda-feira (25). Ni-
valdo solicitou estudos técnicos
para avaliar a possibilidade de
instalação de lombadas na rua

Divino Antônio Roncato, próxi-
mo ao número 131, no Bairro
Luiz Massud Coury; e na Rua
Mário Petrini, próximo ao núme-
ro 211, no Residencial Parque
Bom Retiro. O vereador pediu tam-
bém a reforma em duas lomba-
das na Rua Ernesto Trevizan, lo-
calizada no Bairro Dona Rosina.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Joaquim Afonso reivindica a
aplicação da Lei 2.967/2017

O vereador Joaquim Afon-
so Marconato (PSB) indicou,
durante a 27a Sessão Ordinária,
realizada na segunda-feira (25),
que a Lei Municipal 2.967/2017
seja aplicada. A lei institui boas

práticas e padrões de qualidade
no atendimento ao usuário de
serviços públicos no município
de Rio das Pedras, principal-
mente no atendimento a idosos
que buscam serviços de saúde.

RRRRREPRESENTEPRESENTEPRESENTEPRESENTEPRESENTANTESANTESANTESANTESANTES

Eleição para Conselho Tutelar
acontece neste domingo (1o)

A eleição para novos mem-
bros do Conselho Tutelar aconte-
ce neste domingo (1o). Podem vo-
tar as pessoas com título de elei-
tor, acima de 16 anos, que tiveram
seus dados processados no cadas-
tro eleitoral até 3 de Julho de
2023. Para votar, a pessoa obri-
gatoriamente tem que apresentar
o título de eleitor e RG ou docu-
mento com foto. A votação acon-
tece na Escola Contador Waldo-
miro Domingos Justolin (Escola
de Comércio), das 8 às 17h. Entre
as funções dos conselheiros estão

prover orientação, apoio e acom-
panhamento temporários; matrí-
cula e frequência obrigatórias em
escolas, inclusão em serviços e pro-
gramas oficiais ou comunitários de
proteção, apoio e promoção da fa-
mília, da criança e do adolescente.
Outras funções incluem o pedido
de tratamento médico, psicológico
ou psiquiátrico, em regime hospi-
talar ou ambulatorial e a inclusão
em programa oficial ou comunitá-
rio de auxílio, orientação e trata-
mento a alcoólatras e toxicôma-
nos, dentre outras competências.

Divulgação

A magia do circo teatro eterni-
zado por personagens como
Mazzaropi, Casquinha de ou-
tros esteve de volta à cidade
na sexta-feira passada. Alu-
nos de escolas e também os
frequentadores do CCI pude-
ram assistir à apresentação
no Centro Pedagógico de for-

ma gratuita. O espetáculo teve
a apresentação feita pelo Se-
cretário de Cultura, Zé Ferrei-
ra, ao lado do vice-prefeito
Tutinho que salientaram a
importância do acesso a diver-
sas formas de cultura sempre
oferecidas gratuitamente pela
Prefeitura de Rio das Pedras.

CIRCO TEATRO

Divulgação

O vereador Max Prestes dos
Santos (União Brasil) apre-
sentou quatro indicações du-
rante a 27a Sessão Ordinária
da Câmara Municipal de Rio
das Pedras, realizada na se-
gunda-feira (25). Max indicou
a promoção de projetos soci-
ais e educacionais com crian-
ças e adolescentes no muni-
cípio. O vereador também pe-
diu a realização de mutirões
de exames de imagem, como
tomografia, ressonância mag-
nética, colonoscopia, endos-
copia, entre outros. Ainda na
área da saúde, Max solicitou
a contratação de dentistas
especialistas para o atendi-
mento de crianças e adoles-
centes com transtorno do es-
pectro autista (TEA) e transtor-
no opositor desafiador (TOD).

MAX PRESTRES

Como medida para qualificar
o atendimento ao munícipe,
Max também solicitou a ins-
talação de ventiladores na re-
cepção das Unidades Bási-
cas de Saúde do município.

O bairro Lúcia Taranto Marra-
no (conhecido como Nosso
Teto) teve a caixa d’água com
mais de 15 anos de uso tro-
cada por outra nova com ca-
pacidade para 150 mil litros. A
operação envolveu dois guin-
dastes, três caminhões e de-
zenas de funcionários do
SAAE, das empresas contra-
tadas e teve apoio da Guarda
e Departamento de Trânsito.
Desde as primeiras horas da
manhã, as equipes cuidaram
dos detalhes para que a caixa

fosse retirada de um ponto
cercado por casas de mora-
dores sem causar nenhum
transtorno ou prejuízo a eles.
Por volta das 14h30,a nova
caixa já estava no lugar e fal-
tavam apenas as ligações
para que ela começasse a
operar. A caixa retirada do lo-
cal vai passar por adaptações
e a parte dela que ainda está
apta para uso será reforma-
da e usada em outro ponto,
garantindo mais 80 mil litros
de água para a população.

TROCA DE CAIXA D’ÁGUA

Divulgação

Divulgação

A Prefeitura de Rio
das Pedras fir-
mou uma parce-
ria com a empre-
sa Auto Viação I9,
que cuida do
transporte público
municipal, para
que no dia 15 de
outubro as linhas
de ônibus funcio-
nem em esque-
ma especial e sem custo pra
a população para a Festa das
Crianças. Segundo Davi Mar-
çal, da I9, os ônibus vão se-
guir os horários de sábado
com mais linhas e serão gra-
tuitos para crianças e familia-
res entre as 7 e 15 horas, ga-
rantindo que mesmo quem

ÔNIBUS
GRATUITO

O projeto Jovens Músicos
se apresentou,  segunda-
feira (25), para alunos das
escolas Contador Waldomi-
ro Domingos Justolin, Ange-
la Sacaro Orique e Maria Ar-

lete. O projeto foi uma par-
cer ia  das secretar ias  de
Educação e de Cultura com
a Orquestra Jovens Músi-
cos, Teatro Musicado e com
apoio da empresa Painco.

JOVENS MÚSICOS

Divulgação

mora em bairros mais afasta-
dos possa chegar até a festa,
sem precisar usar carro pró-
prio ou pagar pelo transporte.
A iniciativa do prefeito Marcos
Buzetto visa facilitar o acesso
de todas as crianças da cida-
de à festa especialmente pro-
gramada para o seu dia.
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FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

AVISO DE LICITAÇÃO

COLETA DE PREÇOS Nº 005/2023 - REPUBLICAÇÃO

A Fundação Agência das Bacias Hidrográficas dos Rios Pira-
cicaba, Capivari e Jundiaí – Agência das Bacias PCJ torna
público, para conhecimento dos interessados, que se acha
aberta, por meio de seleção de propostas na modalidade de
Coleta de Preços do tipo menor preço, a contratação de em-
presa para prestação de serviços especializados para apoio
técnico, administrativo e logístico às atividades de gestão e
de fiscalização dos usos e interferências em recursos hídri-
cos nas bacias dos rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí (Baci-
as PCJ), subordinando-se às disposições da Resolução ANA
nº 122/2019. Os envelopes com a documentação e a propos-
ta deverão ser entregues na sede da Agência das Bacias
PCJ, localizada à Rua Alfredo Guedes, nº 1949, sala 604,
Edifício Rácz Center, Bairro Higienópolis, CEP 13.416-901,
Piracicaba, SP, até às 09h00 do dia 18 de outubro de 2023. O
início da abertura dos envelopes será às 09h30 do dia 18 de
outubro de 2023, na Sala 803, situada à Rua Alfredo Guedes,
nº 1949. Eduardo Massuh Cury – Presidente da Comissão de
Seleção e Julgamento. Sergio Razera – Diretor-Presidente.

FALECIMENTOS
PROFESSORA DE LÍNGUA JA-
PONESA SRA. YUKIKO MAYE-
DA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 91 anos, filha
dos f inados Sr. Takatomo
Nishina e da Sra. Yasu Nishi-
na, era viúva do Sr. Tuyoshi
Mayeda; deixa a filha: Profes-
sora Lucia Yuka Mayeda, casa-
da com o Sr. Marcos Custodio
Nekatschalow. Deixa demais
familiares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 08h00 às
16h00 na sala “Safira” do Veló-
rio do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA EXPEDITA RA-
MOS GOULART faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava
77 anos, filha da Sra. Sebas-
tiana Ferreira, já falecida, era
viúva do Sr. Antonio Alves Gou-
lart; deixa os filhos: Solange
Aparecida Goulart ;  Amauri
Goulart e Marinho Alves Gou-
lart. Deixa o neto Lucas, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
15h30 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------

SRA. ELISABETE APARECIDA
FERNANDES faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba aos 53
anos de idade. Era filha do Sr.
Dirceu Fernandes e da Sra.
Maria Aparecida Aguiar Fernan-
des, falecidos. Deixa os filhos:
Ana Paula Fernandes Rocha e
Ana Claudia Fernandes Rocha.
Deixa um neto, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem  as 17:00
hs, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal da Vila Rezen-
de - Sala 01, seguindo para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos en-
lutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ MARIA GOBBO
(LUA) faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 79
anos de idade e era casado
com a Sra. Terezinha Barbosa
Gobbo. Era filho do Sr. Jose
Gobbo e da Sra. Gertrudes Al-
carde, falecidos. Deixou os fi-
lhos: Erica Fernanda Gobbo,
já falecida foi casada com Ro-
gerio Carlos; Edinaldo Rober-
to Gobbo casado com Marcia
Cristina Gobbo; Elen Cristina
Gobbo. Deixa ainda netas, bis-
netas, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 15:00hs, saindo
a urna mortuária do Velório da
Vila Rezende - Sala 02, seguin-
do para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. EDIVANETE RODRIGUES
DOS SANTOS BARBOZA fale-
ceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 67 anos de ida-
de e era casada com Sr. Jose
Moreira Barboza. Era filha do Sr.
Epaminondas Martins dos San-
tos e da Sra. Edite Rodrigues
dos Santos, falecidos. Deixa fi-
lhos: Emerson Santos Costa;
Cristiane dos Santos Costa,
Juliana Velandi Kurosaki, Mar-
celo Santos Velandi, e Andre
Santos Velandi. Deixa ainda ne-
tos, bisnetos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem às 17:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Vila Rezende -
Sala 02, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. VERA APARECIDA DE AL-
MEIDA LEITE faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 47 anos de idade. Era fi-
lha do Sr. Raul de Almeida Lei-
te e da Sra. Maria Benedita
Prisco de Almeida Leite, fale-
cidos. Deixou os filhos: Gilson
Tarcilo Gonçalves; Tarcisio
Gonçalves Junior; Taniele Ju-

COMUNICADO DE SUSPENSÃO

CONCORRÊNCIA N.º 003/2023 - PROCESSO N.º 002391/2023
Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA ELABORAÇÃO DE PROJETO DE REDE DE
ABASTECIMENTO DE ÁGUA (ESTUDO DE CONCEPÇÃO, DIMENSIONAMENTO E
PROJETO EXECUTIVO DE SUBSTITUIÇÃO DE REDES DE DISTRIBUIÇÃO DE ÁGUA
- (DESENVOLVE-SP)). Comunicamos a suspensão da abertura da licitação em epígrafe
para eventual alteração no Edital e seus Anexos, com fundamento no Parágrafo 4º do
artigo 21 da Lei nº 8666/93. Ante o exposto, informamos que a nova data de abertura
será divulgada oportunamente. Piracicaba/SP, 27 de setembro de 2023. ALANA
FERNANDES. Chefe de Setor de Suprimentos

R$ 360,00

tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. AIRTON VENTURa faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 75 anos, filho dos fina-
dos Sr. Luiz Ventura e da Sra.
Ines Machado, era casado
com a Sra. Neusa Teresinha
Nocete Ventura. Deixa a filha:
Michele Ventura, deixa famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “D” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LOURENÇO CORREA FI-
LHO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 61 anos, filho
dos finados Sr. Lourenço Cor-
rea e da Sra. Ovidia Concheta
Quartarolo Correa, era casado
com a Sra. Sueli Aparecida
Rodrigues Correa; deixa os fi-
lhos: Ricardo Fabricio Correa,
casado com a Sra. Mariele Cris-
tine Murbach Correa e Rodrigo
Correa, já falecido, deixando
viúva a Sra. Tatiane Sanches
Peruca. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h00
da sala “C” do Velório do Ce-

mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. AIRTON CAMARGO faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 73 anos, filho dos finados
Sr. Antonio Camargo e da Sra.
Joana Domingues de Camar-
go, era viúvo da Sra. Marlene
Nani Camargo; deixa os filhos:
Airton Camargo Junior, casa-
do com a Sra. Josiane Camar-
go e Sandra Aparecida Camar-
go. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DJANIRA MOREIRA CAS-
SIANO faleceu ontem, na cida-
de de Limeira-SP, contava 80
anos, filha dos finados Sr. An-
tonio Moreira e da Sra. Maria
da Costa Moreira, era viúva do
Sr. Osmar Cassiano; deixa os
filhos: Osmar Cassiano Filho;
Ruth Helena Cassiano Dias,
casada com o Sr. Claudemir
Dias; Carlos Alberto Cassiano
e Sandra Regina Cassiano

Santos, casada com o Sr. Dir-
ceu Jose dos Santos. Deixa
netos, irmãos, cunhados, so-
brinhos, demais familiares e
amigos. Sua Cerimônia de
Cremação foi realizada ontem,
às 18h00 no “Salão Nobre” do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

GUARDA CIVIL SR. LUIZ CAR-
LOS VICENTE FERREIRA fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 54 anos, filho dos finados
Sr. Antonio Vicente Ferreira e da
Sra. Maria Aparecida Ferreira,
era casado com a Sra. Keity
Karina Maruko; deixa os filhos:
Luis Ricardo da Silva Ferreira,
casado com a Sra. Gislaine Apa-
recida Gonçalves e Mayra da
Silva Ferreira, casada com o Sr.
Lucas Miguel Rodrigues Lis-
boa. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 09h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
liana Gonçalves casada com
Carlos Bernardo da Silva. Dei-
xa ainda netos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 17:00
hs, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Charque-
ada, seguindo para o Cemite-
rio Municipal de Charqueada.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA VIRGINIA RIZZI
PEZZATO (D. MARIA DA ESCO-
LA DAS MÃES) faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos
99 anos de idade e era viúva
do Sr. Lasaro Pezzato. Era fi-
lha do Sr. Honorio Rizzi e da
Sra. Virginia Mazão Rizzi, fale-
cidos. Deixa os filhos: Regina,
Dalva, Esio e Helena.  Deixa 6
netos, 3 bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu corpo
será cremado no Memoria l
Metropolitano de Piracicaba.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ZORAIDE FREIRE DELFINI
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 99 anos de ida-
de. Era filha do Sr. Benedicto de
Campos Freire e da Sra. Irene
de Moraes Freire, falecidos.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 14:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Muni-
cipal da Vila Rezende - Sala 01,
seguindo em auto fúnebre para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO GERALDO MORA-
TO SOARES faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 78
anos de idade e era casado
com a Sra. Maria Izabel Gonçal-
ves Morato Soares. Era filho do
Sr. José Morato Soares e da Sra.
Madalena Balesteiro Soares,
falecidos. Deixa a filha: Cintya
Fernanda Morato Soares Ferraz
casada com Fabio de Barros
Ferraz. Deixa a neta:  Beatriz,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á
hoje as 13:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório Parque da
Ressurreição - Sala C, seguin-
do para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus
Funerais.

SR. LUIZ CARLOS DOS SAN-
TOS faleceu dia 25 pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 43
anos de idade e era filho do
finado Sr. Luiz Olivar dos San-
tos e da Sra. Neuza Araujo da
Silva. Deixa os filhos: Maria
Eduarda de Queiroz Costa,

Carlos Matheus Porto dos
Santos.Deixa demais parentes
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 26 pp às 11:30 hs
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Rio das Pe-
dras, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Rio das Pe-
dras. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ERIAL GIOVANINI faleceu
dia 25 pp na cidade de Piraci-
caba, aos 83 anos de idade. Era
filho do Sr. Leonel Giovanini e
da Sra. America Nicoleti, faleci-
dos. Deixa demais parentes e
amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
Rio das Pedras. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 26 pp às
13:00 hs, saindo a urna mortu-
ária do Centro Espírita – Rua
Dr. Mario Tavares, 236 – Jardim
D. Antonieta / Rio das Pedras,
seguindo para o Cemitério
Municipal de Rio das Pedras.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA RODRIGUES TO-
NUCCI faleceu dia 22 pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 88
anos de idade e era casada
com o Sr. Natal Geraldo Tonuc-
ci. Era filha do Sr. João Ignacio
Rodrigues e da Sra. Victalina
de Godoy, falecidos. Deixa a fi-
lha: Daniela Heloisa Tonucci.
Deixa demais parentes e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado dia 24 pp às 11:30 hs
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Rio das Pe-
dras, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Rio das Pe-
dras. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ARSEBÍADES QUIOZINE
faleceu anteontem na cidade
de São Pedro, aos 82 anos e
era casado com a Sra. Laudu-
vina Chaves Quiozine.Era filho
dos finados Sr. Adelino Quio-
zine e da Sra. Olivia Mantovani
Quiozine. Deixa os filhos: Ma-
ria de Fatima Quiozine e Mar-
cia da Glória Quiozine.Deixa
netos e demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu se ontem saindo o féretro
ás 13:00 h do Velório Memori-
al Bom Jesus –Sala 1 seguin-
do para o Cemitério Parque
São Pedro onde foi inumado
em jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. EDNEI ANTONIO POLLO
faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 59 anos e era
casado com a Sra.Claudia Bri-
ense Jorge Pollo.Era filho do
Sr.José Pol lo e da f inada
Sra.Yolanda Melink Pollo. Dei-
xa os filhos: Maharishy Kauê
da Fonseca Pollo, Breno Jor-
ge Pollo, Bruno Jorge Pollo,
Livia Jorge Pollo e Enzo Jorge
Pollo.Deixa irmãs, sobrinhos,
demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de São Pedro e o seu
sepultamento dar se hoje sa-
indo o féretro ás 15:00 h do Ve-
lório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
onde será inumado em jazi-
go da família .Esta sala pos-
sui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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